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Duas pessoas precisaram ser conduzidas à 
delegacia, após uma confusão em um circo ins-
talado em um shopping, no bairro Cidade Nova, 
em Montes Claros. Imagens que circulam nas 
redes sociais mostram parte da briga que acon-
teceu no intervalo entre uma das apresentações. 
Consta no boletim de ocorrência registrado pela 
PM que a confusão começou depois que a filha 
do homem, uma adolescente 15 de anos, teria 
tentado beijar um dos artistas do circo, de 16 
anos. O menor contou que a menina pediu um 
abraço, depois tentou beijá-lo, mas ele conseguiu 
se desvencilhar. 

A Secretaria Municipal de Infraestrutura e 
Planejamento Urbano homologou o resultado 
da licitação proferido pela Comissão Perma-
nente de Licitação e Julgamento do Município 
para contratação de empresa especializada para 
a execução de obras de recuperação da estrutu-
ra do canal do rio Vieira. A obra irá desassore-
ar o canal nos trechos supracitados, recompor 
os taludes erodidos e reconstruir as placas de 
concreto da estrutura do trecho. As obras serão 
realizadas na parte do rio Vieira que está loca-
lizada na avenida José Correa Machado, entre 
a concessionária de automóveis e o shopping 
center, e no trecho da avenida Sidney Chaves 
entre o posto de combustíveis e o Condomínio 
Castanheiras. 

Resultado da licitação 
de obra para recuperar 
canal do rio Vieira é 
homologado

DIOVANE BARBOSA 

Duas pessoas conduzidas 
à delegacia, após grande 
confusão no circo, em 
Montes Claros 

Congresso tem 17 MPs 
em análise e 3 perdem 
validade em julho
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A obesidade é um grave problema de saúde que 
atinge 6,7 milhões de brasileiros, segundo o Minis-
tério da Saúde e, apenas no ano passado, 863.086 
pessoas foram diagnosticadas com obesidade mór-
bida, com o Índice de Massa Corpórea do grau lll. 
Existem muitas soluções possíveis para tratar os 
problemas com o sobrepeso, como, por exemplo, a 
reeducação alimentar com uma dieta instruída por 
um profissional nutricionista que pode ser somada 
a exercícios físicos acompanhados por um educa-
dor físico.

Especialista fala sobre a cirurgia bariátrica 

Exposição fotográfica conta história do Max 
Min Clube 

Congresso Norte-Mineiro de Educação 
Personalizada: escola, família e virtudes
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Ao longo dos anos, o Max Min Clube passou por diversas transformações e melhorias, para melhor atender às necessidades 
de seus associados. A exposição fotográfica também oferece um olhar detalhado sobre as obras de modificação realizadas no 
clube ao longo do tempo; é possível testemunhar a evolução no local desde a construção de novos espaços até as renovações 
e melhorias implantadas. 
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L Na sexta-feira (21) foi realizada, no gabinete 
do vice-prefeito, uma reunião para discutir inter-
venções no trânsito durante o período da obra de 
duplicação da ponte entre os bairros Floresta e JK. 
Participaram da reunião representantes da Polícia 
Militar, Polícia Penal, Samu, DER, Mocbus, Associa-
ção Comercial, Industrial e de Serviços, Guarda 
Municipal, MCTrans, Câmara Municipal, represen-
tantes da empresa que irá conduzir a obra e técni-
cos do município.

Reunião debate situação do trânsito no grande 
Renascença, durante duplicação da ponte

SAÚDE 9

EDUCAÇÃO 6

CIDADE 7CIDADE 4

CIDADE 5

Na imagem o 
presidente do 

Max Min Clube, 
Wellington Felix, 

e sua esposa 
Cinthia Mota  



Montes Claros, segunda-feira, 24.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

24 ANOS
gazetanortemineira.com.br

MARCO ANTÔNIO GRAÇA CÂMARA
SUPERINTENDENTE DA CODEVASF EM MINAS GERAIS

Além disso, há um subsídio que 
alcançará mais de R$ 100 bilhões ao 
longo dos próximos 23 anos (até 
2045) na forma da lei 14.300/2022, 
que confere descontos na conta a 
quem instala painéis solares.

É preciso avaliar sob diversas pers-
pectivas as políticas que afetam a ope-
ração de energia elétrica. A tributação 
é a primeira delas. A conta de luz é 
um instrumento de fácil arrecadação, 
que alcança quase toda a população e 
é vista muitas vezes como um instru-
mento de uso público e político para 
ancorar as necessidades da socieda-
de. Hoje, 30% da sua conta de luz é 
resultado de tributação.

Estudos do IPEA indicam que 
10% de redução na conta de luz ge-
ram um impacto positivo de 0,45% 
no PIB. É inadmissível, portanto, 
uma carga tributária alta num insu-

mo essencial e estratégico.
Os Encargos Setoriais já custam 

algo como 13% da sua conta de luz, 
somando R$ 35 bilhões/ano, e se tra-
duzem em políticas públicas aprova-
das na lei 10.438/2002. Para referên-
cia, 10 anos atrás, custavam R$ 10 
bilhões. E chegarão a R$ 50 bilhões 
nos próximos dois ou três anos, se 
nada for feito.

Outro ponto essencial é o com-
bate ao furto de energia, crime tipi-
ficado no código penal. Os furtos 
somam mais de R＄ 10 bilhões anuais, 
oneram a conta dos consumidores e 
as distribuidoras, além de gerar ris-
cos de segurança à sociedade.

Os furtos são um problema que 
vai além do setor elétrico, mas que 
tem tido pouco espaço e engajamen-
to das instituições. O Judiciário tem 
uma tendência “consumerista”, as 

polícias não têm estrutura adequa-
da frente a outras prioridades e há 
ausência de políticas de Estado. Sem 
uma política pública firme e estrutu-
rada dificilmente teremos êxito no 
combate ao furto de energia.

Se mantivermos o caminho atu-
al, sem discussões sistêmicas, em 
pouco tempo teremos um cenário 
de tarifas impagáveis e um risco de 
descontinuidade maior de todo o 
sistema elétrico, que levará o nosso 
País a um retrocesso vital ao desen-
volvimento. O funcionamento ade-
quado do setor elétrico brasileiro 
é um ativo de todos, para todos, 
especialmente daqueles que mais 
precisam dele. Não dá mais para 
perdermos tempo. E o que fazer? É 
preciso colocar a sustentabilidade da 
energia elétrica em todos os debates 
estruturantes do País.
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Roberto Amaral: Gratidão por todo seu trabalho pelo povo mineiro!

Como o estilo de vida do século 21 transforma a saúde 
e a fertilidade

Setor elétrico é essencial para garantirmos a 
sustentabilidade no país (Parte 2)

WAGNER FERREIRA
DIRETOR INSTITUCIONAL E jURÍDICO DA ABRADEE (ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE 

DISTRIBUIDORES DE ENERGIA ELéTRICA)

CAMILA VARELLA
NUTRICIONISTA, MESTRE EM SAÚDE PÚBLICA E PóS-GRADUADA EM NUTRIGENéTICA E 

MODULAÇÃO INTESTINAL

“Há seres humanos que, pela 
grandeza de que se revestem e pela 
importância da obra que realizam, 
transcendem o tempo que lhe é 
dado viver”. Assim foi Roberto Mau-
ro Amaral, seja como o homem que 
impulsionou o desenvolvimento 
socioeconômico do Vale do Rio São 
Francisco, por intermédio do seu 
profícuo trabalho como Diretor Re-

gional da CODEVASF em território 
mineiro ou como Deputado Esta-
dual do nosso Estado.

Doutor Roberto Amaral, como 
sempre foi chamado pelos seus 
comandados quando na direção da 
CODEVASF por mais de 12 anos, 
sempre realizou com êxito tudo 
que planejou e sonhou em prol do 
desenvolvimento socioeconômico 

A fertilidade feminina pode ser 
alterada por diversos fatores. Nem 
sempre conhecidos, muitas mu-
lheres acabam tendo dificuldade 
em engravidar. Existe uma grande 
variedade de mitos e verdades acer-
ca da fertilidade humana. Por isso, 
é importante prestar atenção e co-
nhecer quais são os aspectos que 
realmente interferem na capacida-
de de engravidar.

O fator mais conhecido que in-
fluencia a fertilidade feminina é a 
idade, pois com o passar dos anos há 
redução na quantidade dos óvulos, 
além da qualidade. Curiosamente, 
um casal divide a causa da dificul-
dade da fertilização, cerca de 40% 
da dificuldade de engravidar são 
relacionadas à mulher e 40% rela-
cionadas às questões masculinas. Os 
20% restantes é uma possível incom-
patibilidade do casal ou por razões 
desconhecidas, chamadas de ISCA 
(Infertilidade Sem Causa Aparente).

A infertilidade (ou subfertilida-
de) está afetando um sexto dos ca-
sais atualmente e cujas incidências 
tendem a crescer. Estimativas mais 
pessimistas sugerem que atinjam 
um terço (33%) dos casais em idade 
reprodutiva nos próximos 15 anos. 
São muitos os fatores que estão 
conduzindo esse fenômeno, mas 
estudos apontam o estilo de vida e 
os hábitos alimentares dos adoles-
centes do século 21, como um fator 
importante.

Nas mulheres, a síndrome dos 
ovários policísticos, por exemplo, é 
um fator essencial que precisa ser 

controlado, junto à resistência de 
insulina muito presente naquelas 
que estão acima do peso. Nesse 
caso, o metabolismo dos hormô-
nios pode ser alterado pela ten-
dência à resistência insulínica, que 
altera a esteroidogênese ovariana, 
aumentando os hormônios andro-
gênios e o quadro de ovulação. E é 
muito comum acreditar que é pos-
sível resolver isso apenas tomando 
remédios para regularizar o proble-
ma, portanto, sem necessidade de 
se preocupar em mudar a alimen-
tação. Essa solução é prejudicial, 
uma vez que é paliativa e aumenta 
o risco da pessoa desenvolver dia-
betes, que também influencia na 
reprodução.

Felizmente, é possível balance-
ar os problemas hormonais com 
alimentação adequada e consu-
mir alimentos anti-inflamatórios 
e antioxidantes, que combatem 
também agentes externos como 
xenobióticos, por exemplo, que 
afetam a pele e os demais órgãos. 
A melhor estratégia de alimentação 
para regulamentação metabólica 
e combate a agentes agressores 
externos é a dieta mediterrânea 
(ou a que mais se aproxima a esse 
conceito), que é reconhecida como 
padrão alimentar que propicia a 
prevenção de doenças crônicas não 
transmissíveis. É difícil encaixá-la 
ao estilo de vida brasileiro em sua 
forma original, mas pode ser perfei-
tamente adaptada ao substituir os 
alimentos mediterrâneos pelos que 
encontramos no Brasil, basicamen-

te alimentando-se de alimentos sau-
dáveis, não industrializados, gordu-
ras insaturadas, fibras alimentares e 
substituição de carne vermelha por 
brancas (peixes e aves) ou carnes 
vegetais, como bife de tofu, entre 
outras opções.

Um importante foco é evitar 
substâncias xenobióticas que são 
basicamente compostos químicos 
estranhos ao organismo humano. 
Podem ser enquadrados em diver-
sas categorias, como por exemplo, 
metais pesados, pesticidas agrícolas, 
inseticidas, plásticos, produtos de 
limpeza e fármacos, entre outros.

Todos esses agentes externos 
estão associados à baixa eficiência 
reprodutiva, inclusive já foram en-
contrados resíduos de plásticos em 
placentas. Essas substâncias inva-
dem o organismo através da utili-
zação de produtos industriais como 
os com alta concentração de Bisfe-
nol A, como pratos, copos, talheres, 
revestimentos de enlatados entre 
diversos produtos de utilidade co-
mum e que são manufaturados.

Existem, inclusive, produtos que 
vêm com o selo “BPA free” que ga-
rantem a ausência do Bisfenol A, no 
entanto, outros produtos químicos 
nocivos ao organismo são utiliza-
dos para substituir esse composto. 
Para evitar o uso desses compo-
nentes o ideal é não armazenar e, 
especialmente os ricos em gordura, 
especialmente os ricos em gordura 
e aquecer alimentos em produtos 
plásticos. Ao aquecê-los no plástico, 
acontece a alta taxa de transferência 

Gestão de custos e planejamento a longo prazo FÁBIO LIMA
CONSULTOR E MENTOR ESPECIALISTA EM GESTÃO EMPRESARIAL

Gestão de custos é o processo 
de planejar e controlar efetiva-
mente os custos envolvidos em um 
negócio. É considerada uma das ta-
refas mais desafiadoras no gerencia-
mento de negócios e seu processo 
envolve diversas atividades, como 
coletar, analisar, avaliar e relatar es-
tatísticas de custos para orçamento. 
A influência da gestão de custos em 
uma administração é enorme, e sua 
eficácia é uma forma de contabilida-
de gerencial que ajuda a identificar 
despesas futuras em uma empresa 
para reduzir o excesso de orçamen-
to.

Quando o gerenciamento minu-

cioso de todas as informações de 
custos é aplicado a um projeto es-
pecífico, os gastos esperados no ne-
gócio são analisados na fase inicial 
do período de planejamento, com 
o objetivo de driblar a estagnação 
e acelerar seu crescimento. Planejar 
antes de agir é a forma mais com-
provada de eficiência no resultado. 
Por isso, o chamado diagnóstico 
prévio, para ter clareza, esclareci-
mento do estado atual da empresa 
e também da qualidade da visão de 
longo prazo são fundamentais para 
iniciar um planejamento e atingir 
os resultados esperados.

Muitas empresas desenvolvem 

planejamento estratégico dentro 
de uma estrutura de curto, médio e 
longo prazos que ajudarão a manter 
o foco e assim ter melhor efetivida-
de no uso dos recursos para alcance 
das metas, garantindo constâncias 
das ações e disciplina na execução 
das tarefas. O curto prazo geral-
mente envolve processos que mos-
tram resultados dentro de um ano. 
As empresas visam planos de médio 
prazo a resultados que levam vários 
anos para serem alcançados.

Já os planos de longo prazo in-
cluem as metas gerais da empresa 
estabelecidas há quatro ou cinco 
anos no futuro, e geralmente se 

baseiam no alcance das metas de 
médio prazo. Dessa maneira, o 
planejamento ajuda a concluir ta-
refas de curto prazo, mantendo em 
mente as metas de longo prazo e a 
saúde financeira geral de uma orga-
nização, que permitirão seu cresci-
mento sustentável.

Um plano de longo prazo é con-
duzido em um nível estratégico e 
começa com o estabelecimento de 
metas definidas e a análise de mé-
todos para alcançá-las, com base 
nos resultados avaliados do SWOT 
– técnica utilizada para identificar 
oportunidades e fraquezas nos ne-
gócios que permitirão uma melhor 

tomada de decisão quando necessá-
rio. Para maior chance de sucesso, 
esses dados devem ser sempre atua-
lizados, considerando as condições 
e previsões atuais do mercado, para 
que, desta maneira, possa identifi-
car e corrigir rotas durante o cami-
nho e não ser mais refém das sur-
presas ou do acaso que em muitos 
casos causam danos irrecuperáveis.

Frente às transformações de 
negócios e mudanças drásticas 
ocorridas ao longo dos anos – em 
especial após a pandemia do novo 
coronavírus – é imprescindível para 
toda empresa se reinventar, renovar 
e adaptar o mais rápido possível aos 

novos cenários que venham a surgir.
É importante salientar que ape-

sar de não ser garantido êxito ao 
final de todas as etapas de plane-
jamento desse processo – que não 
é simples – o desenvolvimento de 
estratégia irá ao menos suavizar 
as ineficiências da empresa, e po-
tencializar os pontos fortes, não 
desperdiçando recursos preciosos 
como tempo e dinheiro. O sistema 
implantado propiciará maior pos-
sibilidade de sucesso empresarial, 
evitando virar estatística e se tornar 
mais um empresário que fecha as 
portas no primeiro ano de abertura 
de sua empresa.

do até então esquecido Vale do Rio 
São Francisco. 

Se hoje temos quatro grandes 
perímetros de irrigação – Pirapora, 
Gorutuba, Lagoa Grande e Jaíba – 
além de grandes e médias barragens 
no norte de Minas, que transforma-
ram uma região estéril e pobre num 
oásis tendo a fruticultura como 
carro chefe, devemos ao trabalho 

e perseverança do engenheiro 
agrônomo Roberto Mauro Amaral, 
durante os anos de 1977 à 1989. 
São ações como estas e outras mais, 
na nossa opinião, que imortalizam 
o homem público na administração 
da coisa pública, como é o caso do 
Doutor Roberto Amaral. Que parte 
deixando seu legado e marca de ta-
manho imensurável na história da 

nossa CODEVASF.
Pelas suas realizações profissio-

nais e pelo que sempre ouvimos 
dos antigos funcionários a Code-
vasf, Doutor Roberto Amaral tra-
balhou sempre confiando na sua 
fé e não esperando contar com a 
sorte, pois entendia que quando a 
semente do trabalho é boa a colhei-
ta é abundante. Esta sempre foi sua 

filosofia de trabalho. 
Reconhecimento, carinho, grati-

dão e tristeza, são palavras que tra-
duzem o sentimento de Adeus de 
todos nós da CODEVASF a esse ad-
mirável e notável homem e gestor 
público que elevou a CODEVASF 
ao patamar e destaque em que hoje 
se encontra. OBRIGADO DOUTOR 
ROBERTO MAURO AMARAL!

de xenobióticos para os alimentos. 
Também é indicado evitar consumir 
bebidas quentes em copos plásticos 
e evitar contato de alimentos e be-
bidas com o plástico em geral, que 
por ser um produto barato é mui-
to utilizado, mas trazem diversos 
agentes químicos prejudiciais ao 
organismo e que, por extensão, 
também prejudicam a fertilidade.

Além do plástico, outra forma 
de veneno ingerido de maneira 
imperceptível são os agrotóxicos. 
Eles estão dentro dos alimentos e 
são impossíveis de serem retirados 
totalmente, sua remoção acontece 
apenas superficialmente com a la-
vagem correta dos alimentos.

Além dos fatores externos, tam-
bém há o estilo de vida sedentário 
cuja ausência de exercícios e so-

brepeso alteram a qualidade hor-
monal, assim como o excesso de 
exercícios também pode reduzir a 
fertilidade.

A baixa exposição à luz solar é 
um problema pela falta de conver-
são de vitamina D. Os novos há-
bitos de consumo pela internet e 
o home office contribuem para a 
menor exposição das pessoas à luz 
solar.

A ansiedade, o estresse e a in-
sônia também interferem na fertili-
dade, desregulando a produção de 
cortisol e melatonina no organis-
mo. O sono é importante porque, 
assim como temos substâncias que 
só se despertam no sol, também te-
mos aquelas que só se manifestam 
no escuro.

Agentes alérgicos podem atra-

palhar também tanto na fertilidade 
quanto causar abortos, já que pode 
prejudicar a implantação do em-
brião no endométrio. Um problema 
que pode favorecer o aparecimento 
de alergia é o mal funcionamento do 
intestino, resultado de estresse, ali-
mentação, insônia, agentes tóxicos 
e exposição excessiva ou rara à luz.

É muito difícil se livrar de todos 
esses pontos que causam proble-
mas no corpo e afetam a fertilidade 
e é importante saber que não se 
deve tomar uma atitude brusca de 
comportamento em relação a todos 
os fatores prejudiciais da noite para 
o dia. Medidas radicais também ge-
ram estresse e geralmente têm ca-
ráter temporal, portanto, o ideal é 
conhecer os riscos e adaptar-se para 
mitigá-los, aos poucos.
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Congresso tem 17 MPs em análise e 3 
perdem validade em julho

Outros temas e validade das medidas em 
tramitação

ROQUE DE SÁ/AGÊNCIA SENADO

A partir de agosto, o Congresso 
precisará discutir e votar 14 medi-
das provisórias, todas elas ainda 
pendentes de deliberação pelas 
comissões mistas. Entre as MPs 
que precisam ser votadas estão as 
que tratam do reajuste do valor do 
salário mínimo e da alteração da 
tabela do Imposto de Renda. No 
total, 17 medidas aguardam delibe-
ração, mas três delas devem perder 
a validade ainda em julho, antes da 
retomada das votações, que só deve 
ocorrer em agosto.

Uma das medidas com pra-
zo apertado para votação é a MP 
1.171/2023, que altera a tabela 
do Imposto de Renda das Pessoas 
Físicas (IRPF), sem correção des-
de 2015. A medida, cujo prazo se 
encerra em 27 de agosto, depende 
da votação na comissão mista, que 
ainda não foi instalada, para que 
seja votada primeiro pela Câmara e 
depois pelo Senado.

O texto isenta do Imposto de 
Renda das Pessoas Físicas (IRPF) 
quem recebe até R$ 2.112 por mês. 
Para compensar a perda de arreca-
dação com o aumento da isenção, 
que antes era para a faixa até R$ 
1.903,98, o governo também deter-
minou, a incidência do Imposto de 
Renda de Renda das Pessoas Físicas 
sobre aplicações financeiras feitas 
no exterior por cidadãos que sejam 
residentes no Brasil.

As MPs têm força de lei e produ-
zem efeitos imediatos após a apre-
sentação pelo presidente da Repú-
blica. Caso não sejam votadas no 
prazo máximo de 120 dias (60 dias, 
com prorrogação de mais 60) ou 
caso sejam rejeitadas, as medidas 
perdem a validade e os parlamen-
tares têm que editar um decreto le-
gislativo para disciplinar os efeitos 
jurídicos gerados durante o tempo 
que estiveram em vigor.

REAJUSTES | Publicada no 
Dia do Trabalhador, 1° de maio, a 
Medida Provisória (MP) 1.172/2023  
elevou o valor do salário mínimo 
para R$ 1.320. A mudança repre-
senta um aumento de 2,8% com 
relação ao valor de R$ 1302 do 
início do ano. A medida sobrestou 
(suspendeu a tramitação) da  MP 
1.143/2022, editada em dezembro 
de 2022, ainda no governo do ex
-presidente Jair Bolsonaro, que fixa 
o valor do salário mínimo em R$ 
1.302. O texto precisa ser votado 
até 28 de agosto para não perder a 
validade.

Com prazo para votação até 25 

AGÊNCIA SENADO

Também estão na fase de análise 
pelas comissões MPs com prazos um 
pouco mais longos. Uma delas, com 
vencimento em outubro, é a MP 
1176/2023 que instituiu o Programa 
Emergencial de Renegociação de Dí-
vidas de Pessoas Físicas Inadimplen-
tes, batizado pelo Poder Executivo 
como “Desenrola Brasil”. A intenção 
é incentivar a renegociação de dívi-
das de pessoas físicas inscritas em 
cadastros de inadimplentes, a fim de 
reduzir o endividamento e facilitar a 
retomada do acesso ao mercado de 
crédito. A estimativa é beneficiar até 
70 milhões de pessoas.

Com vencimento em setembro, 
a MP 1.174/2023 cria o Pacto Nacio-
nal pela Retomada de Obras e de 
Serviços de Engenharia Destinados 
à Educação Básica. A medida provi-
sória prevê a liberação de quase R$ 
4 bilhões até 2026 para a conclusão 
de mais de 3,5 mil obras escolares 
inacabadas que receberam recursos 
do Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE).

Já a MP 1179/2023, com prazo fi-
nal até outubro, amplia o prazo para 
que cidades estruturem os planos 
de mobilidade urbana (PMUs), que 
ganharam mais tempo para fazer o 
planejamento. O prazo passa a ser 
até abril de 2024 para cidades com 

de agosto, a  MP 1.170/2023, que 
concede reajuste a servidores pú-
blicos, também está pendente de 
votação pela comissão mista, pela 
Câmara e pelo Senado. A medida 
estabeleceu reajuste linear de 9% 
para servidores federais civis, in-
cluindo aposentados e pensionis-
tas, a partir de 1º de maio de 2023. 
O pagamento com o reajuste já está 
sendo feito desde junho. O auxí-
lio-alimentação também aumentou 
(43%), passando de R$ 458 para R$ 
658 mensais. 

Também aguarda votação na co-
missão mista a MP 1.173/2023, que 
prorrogou para até maio de 2024 o 
prazo para regulamentação, pelo 
Executivo, dos programas de ali-
mentação do trabalhador. O prazo 
para votação pelo Congresso termi-
na em 28 de agosto.

VEÍCULOS | Outras duas medi-
das, também na fase das comissões 

mistas, tratam de um mecanismo de 
desconto nos preços para facilitar a 
compra de veículos mais sustentáveis 
por pessoas físicas e jurídicas. A pri-
meira foi a MP 1.175/2023, que criou 
o desconto, editada em junho. No fim 
do mesmo mês, o governo editou a 
MP 1.178/2023, que ampliou os re-
cursos disponíveis para o desconto 
patrocinado na aquisição de automó-
vel ou veículo comercial leve.

A alteração se deu em razão da 
alta procura por veículos novos, 
o que fez com que as montado-
ras pedissem mais subsídios ao 
governo. A iniciativa consistiu na 
concessão de créditos tributários 
para que as empresas oferecessem 
descontos patrocinados nos car-
ros, abatidos diretamente do valor 
final, entre R$ 2 mil e R$ 8 mil. A 
MP 1.178 alterou os valores patro-
cinados de R$ 500 milhões para R$ 
800 milhões.

Os valores disponíveis se esgo-

mais de 250 mil habitantes, e abril de 
2025 para cidades com até 250 mil 
habitantes.

A MP mais recente, editada pelo 
governo em 18 de julho, cria um pro-
grama para reduzir as filas no Institu-
to Nacional do Seguro Social (INSS), 
com o pagamento de bônus para os 
servidores que se empenharem nes-
sa atividade. O texto (MP 1181/2023) 
também reorganiza cargos de órgãos 
federais e concede reajuste a policiais 
e bombeiros do Distrito Federal e 
dos ex-territórios (Amapá, Rondônia 
e Roraima).

Algumas das medidas em trami-
tação não chegarão a ser votadas e 
perderão a validade. A contagem 

do prazo de vigência das medidas 
é suspensa durante o recesso legis-
lativo, que vai de 18 a 31 de julho. 
Mas como em 2023 os parlamentares 
ainda não aprovaram o projeto da 
Lei de Diretrizes Orçamentárias para 
2024 (PLN 4/2023), não houve reces-
so parlamentar. Não há previsão de 
sessões deliberativas antes de agosto, 
por isso medidas cujo prazo termina 
em julho não devem ser votadas.

Uma das medidas cujo prazo 
se encerra em julho é a MP  MP 
1.167/2023, que prorrogou até o 
final de 2023 o prazo de adaptação 
da administração pública à Nova Lei 
de Licitações. A medida não chegou a 
ser votada na comissão mista e, para 

ser aprovada, ainda precisaria passar 
pela Câmara e pelo Senado. O prazo 
termina no dia 28 de julho.

Também não deve ser votada a 
Medida Provisória 1.166/2023, de re-
tomada do Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA), que perde a vigên-
cia no começo de agosto. Como seria 
difícil aprovar a medida em razão do 
prazo apertado, os parlamentares 
acabaram aprovando um projeto de 
lei com conteúdo semelhante (PL 
2.920/2023). O prazo da MP termina 
nesta quinta-feira (20).

A MP 1.168/2023, cujo prazo se 
encerra no dia 31 de julho, também 
não deve ser votada. No caso dessa 
medida, não haverá consequências 

na prática, porque o texto trata da 
liberação de crédito extraordiná-
rio. Como os efeitos são imediatos 
após a publicação, o crédito já foi 
liberado, não havendo necessida-
de de votação para que a situação 
seja mantida. O crédito de R$ 640 
milhões para cinco ministérios será 
usado, entre outras finalidades, 
para medidas emergenciais neces-
sárias à proteção da vida, da saúde 
e da segurança das comunidades 
indígenas.

OUTROS CRÉDITOS | Na 
mesma situação, sem votação, es-
tão outras medidas que tratam de 
créditos, cujas comissões não che-
garam a ser instaladas. Uma delas 
é a MP 1.169/2023, que abriu cré-
dito extraordinário de R$ 24 mi-
lhões para elevar os recursos do 
programa Inclusão Produtiva Ru-
ral. O prazo para votação vai até 
3 de agosto. Já a MP 1.177/2023, 
com prazo até outubro, abriu cré-
dito para combater a gripe aviária. 
A MP 1.180/2023, por sua vez, 
liberou recursos para socorrer 
municípios que sofreram danos 
pelas chuvas recentes. Editada em 
14 de julho, a medida só perderá a 
validade em novembro. (Agência 
Senado)

taram após um mês do anúncio do 
programa e a Associação Nacional 
dos Fabricantes de Veículos Automo-

tores (Anfavea), estimou que os des-
contos tenham contemplado pelo 
menos 150 mil unidades. As duas 

medidas têm prazo para votação até 
outubro e as comissões mistas ainda 
não foram instaladas.
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Cotação Dólar - real

R$ 4,80

Cotação eUrO - real

R$ 5,33

Gasolina

R$ 5,38

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

13hMáx.: 27º
Min. : 12º

Resultado da licitação de obra para recuperar canal do rio Vieira 
é homologado

Lei que retoma o Programa de Aquisição 
de Alimentos é sancionada

Realizada limpeza de 
lixo e entulho e diversos 
locais da cidade

DA REDAÇÃO

A Secretaria de Serviços Urbanos 
(SSU) executou trabalhos de lim-
peza pesada no prolongamento da 
avenida São Judas e nas ruas Irmão 
Jaime e Damião, no Edgar Pereira.

Toneladas de lixo, entulho e ou-
tros materiais foram removidos, não 
apenas melhorando a aparência do 
local, como também eliminando 
refúgios de animais peçonhentos e 
potenciais criadouros do mosquito 
da dengue. A Prefeitura reitera o 
apelo à população, solicitando que 
jamais descarte resíduos nestes lo-
cais e em outros semelhantes.

Guilherme Guimarães, vice-pre-
feito e secretário de Serviços Ur-
banos de Montes Claros, ressalta 
que os cidadãos podem denunciar 
descartes irregulares por meio do 
aplicativo DENÚNCIA SERVIÇOS 
URBANOS, disponível na PlayStore 
para celulares Android, ou entran-
do em contato pelo telefone (38) 
2211-4230.

Manter a cidade limpa é dever de 
todo cidadão, denunciar o descarte 
irregular é uma forma de colaborar 
com a Prefeitura por uma cidade 
mais limpa e bonita para todos. Evi-
te o descarte irregular de resíduos 
sólidos.

A sanção da lei que retoma o 
Programa de Aquisição de Alimentos 
(PAA) do governo federal foi publica-
da no Diário Oficial da União dessa 
sexta-feira (21). A Lei 14.628, de 2023, 
extingue o Programa Alimenta Brasil, 
versão implementada no governo 
Bolsonaro.

De acordo com o texto, sempre 
que possível, um mínimo de 30% 
das compras públicas de gêneros 
alimentícios deverá ser direcionado à 
aquisição de produtos de agricultores 
familiares e de suas organizações. En-
tidades públicas e hospitais públicos 
e privados sem fins lucrativos que 
integram a rede socioassistencial, pre-
ferencialmente de atendimento a pes-
soas idosas e pessoas com deficiência, 
podem ter as suas demandas de gê-

neros alimentícios atendidas pela ad-
ministração pública com produtos do 
PAA. A União está autorizada a efetuar 
pagamentos aos executores do pro-
grama, nos termos de regulamento, 
com a finalidade de contribuir com 
as despesas de operacionalização das 
metas.

A lei também prevê que o mesmo 
percentual de 30% de recursos para 
aquisição de alimentos do Programa 
Cozinha Solidária será destinado a pe-
quenos agricultores. O objetivo é dis-
tribuir alimentação gratuita à popula-
ção em situação de vulnerabilidade. 
Caberá ao Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, Família e 
Combate à Fome organizar e estrutu-
rar o programa, conforme critérios a 
serem estabelecidos em regulamento.

A norma teve origem no PL 
2.920/2023, aprovado pelo Sena-
do em 12 de julho com relatoria da 
senadora Teresa Leitão (PT-PE). O 
texto tem o mesmo conteúdo da MP 
1.166/2023, cuja vigência acabaria no 
começo de agosto. Em razão do prazo 
apertado, senadores fecharam acordo 
para promover apenas ajustes de re-
dação na matéria, que foi sancionada 
sem vetos. (Agência Senado)
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Desfile Festivo marca as comemorações 
dos 111 anos de Pirapora

Detran-MG disponibiliza novos serviços para 
proprietários de veículos envolvidos em acidentes

P
M

P
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

@sevendistribuidoramoc
38 99889-7563
se   en

DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO

delivery
@acaiprimedeliverymoc@acaiprimedeliverymoc

@acaiprimedeliverymoc

38 9 9975-4518

38 3015-5838

O Desfile Festivo realizado 
pela Prefeitura de Pirapora, em 
comemoração ao Aniversário de 
111 anos da cidade, completados 
nesta quinta-feira (1º), fez reavi-
var nos piraporenses e naqueles 
que fizeram daqui a sua casa, o 

orgulho desta terra, da sua his-
tória e do novo tempo de trans-
formação que vem atravessando o 
município.

O hasteamento das bandeiras, 
conduzido pelos oficiais das for-
ças de segurança do município 

em frente à Delegacia Fluvial de 
Pirapora, foi o primeiro ato do 
dia, no início da manhã, que con-
tou com a participação especial 
da Orquestra Sinfônica Jovem de 
Pirapora e a Banda do 11º Bata-
lhão da PMMG de Montes Claros. 

Os proprietários de veículos 
acidentados já podem solici-
tar, no site do Departamento de 
Trânsito de Minas Gerais (Detran-
-MG), os serviços de reclassifica-
ção de danos e retificação de bo-
letim de ocorrência. Os serviços 
estão disponíveis no Protocolo 
Digital, iniciativa desenvolvida 
em conjunto com a Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG), que permite o trâ-
mite de documentos totalmente 
on-line, evitando deslocamento 
do cidadão até uma unidade de 
atendimento.

O diretor do Detran-MG, de-
legado Eurico da Cunha Neto, 
explica que, quando um veículo 
se envolve em acidente, o agente 
de trânsito preenche um relatório 
de avarias, durante o boletim de 
ocorrência, e registra imagens do 
veículo acidentado, se possível.

“Automaticamente, o sistema 
recebe a comunicação da situação 
do veículo e faz a classificação. Se 
não há danos na estrutura ou sis-
temas de segurança, o veículo é 
classificado como pequena mon-
ta; se está em condição de ser 
recuperado, a classificação é de 
média monta. No caso em que o 
veículo é classificado como gran-
de monta, conhecida como perda 
total, ele não pode voltar a circu-
lar e deve ser baixado”, esclarece.

A reclassificação de danos e a 
retificação do boletim de ocor-
rência são feitas nos casos em 
que o proprietário do veículo en-
volvido em acidente discorda das 
informações registradas no rela-
tório de avarias preenchido pelo 
agente de trânsito.

COMO FUNCIONA

Para utilizar os serviços, basta 
fazer login no site www.detran.
mg.gov.br com usuário e senha 
do portal ou do cadastro Gov.

br, disponibilizado pelo governo 
federal. Após acessar o sistema, 
o cidadão visualizará os serviços 
disponíveis no protocolo digital, 
onde deverá anexar documen-
tação digitalizada colorida. A 
análise da solicitação será reali-
zada em 15 dias úteis, conforme 
determina a Resolução 810/2020 
do Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran).

Caso seja identificada algu-
ma inconformidade nos dados 
ou documentos apresentados, o 
solicitante será informado para 
regularizar em até dez dias úteis. 
Após análise da documentação, o 
pedido formulado será deferido 
ou indeferido.

Protocolo digital

Além da retificação do boletim 
de ocorrência e da reclassificação 
de danos, os serviços de defesa da 
autuação, recurso de infrações, 
indicação do condutor infrator, 
solicitação de microfilmagem, 
transferência de prontuário de 
condutor e candidato de outro 
estado já podem ser feitos por 
meio do Protocolo Digital do De-
tran-MG. O sistema permite ainda 
realizar a alteração do nome dos 
candidatos e condutores, nomes 
dos pais na Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) e categoria 
pretendida pelo candidato à ha-
bilitação.

“Pelo protocolo digital, mo-
dernizamos e facilitamos o aten-
dimento ao cidadão, que não pre-
cisa se deslocar até uma unidade 
de atendimento para realizar es-
ses serviços. O sistema traz pra-
ticidade, agilidade e comodidade 
para os usuários, além de ajudar a 
desburocratizar os serviços”, pon-
tua Vitória Fantini Magalhães, da 
Diretoria Central de Atendimento 
Eletrônico da Seplag-MG. (Agên-
cia Minas)

O prefeito Alex César, a vice Ana-
maria Burle, o deputado Estadual 
Arlen Santiago e demais autorida-
des do município acompanharam 
a solenidade, antes de seguirem 
para o Palanque Oficial, na Aveni-
da Salmeron.

Na abertura do Desfile, o 
público presente teve a oportu-
nidade de conhecer um pouco 
mais do trabalho desenvolvido 
pela Gestão Ação e Reconstrução, 
por meio dos discursos de Arlen 
Santiago, Anamaria Burle, da ve-
readora Shirley da Oncologia e 
do prefeito Alex César. Ao se pro-
nunciar, o prefeito destacou os 
principais feitos que estão devol-
vendo a esperança para o povo de 
Pirapora e ainda fez a assinatura 
de mais ordens de serviços para 
as novas obras anunciadas.

“Estamos fazendo o resgate 
de Pirapora, com muito trabalho, 
responsabilidade e transparência 
com o dinheiro público. E esse 

desfile também representa esse 
compromisso, depois de ter sido 
esquecido pelas gestões anterio-
res. Temos obras e melhorias por 
todas as partes da cidade, com in-
vestimentos na saúde, educação, 
segurança, infraestrutura e, so-
bretudo, na valorização do povo 
de Pirapora. Por tudo isso, temos 
a certeza de que estamos em um 
novo tempo, o que se torna um 
motivo a mais para celebrar os 
111 anos desta terra. Parabéns Pi-
rapora”. Pontuou o prefeito Alex 
César.

Desfile da identidade de um 
povo

Sob muita expectativa, por 
toda a estrutura preparada e a 
mobilização dos servidores da 
prefeitura, especialmente da Se-
cretaria Municipal de Educação 
(SEMED), o Desfile Festivo foi 
iniciado já destacando o tema 

“Pirapora contada por sua gente: 
o desenvolvimento por meio da 
ferrovia”.

Os alunos das escolas muni-
cipais representaram na avenida 
toda a relação histórica de Pira-
pora com os tempos áureos da 
ferrovia, que ajudou a compor o 
seu povo, a sua cultura e a sua 
identidade. Na oportunidade, 
a Gestão Ação e Reconstrução 
prestou a homenagem ao senhor 
Alfredo José dos Santos, um dos 
históricos ferroviários da cidade.

Também foram representadas 
na avenida as corporações de 
segurança, autarquias, órgãos e 
entidades, repartições públicas, 
empresas e demais grupos da so-
ciedade civil. Ao fechar o desfile, a 
Fanfarra do Instituto Federal cha-
mou todo mundo para dentro da 
avenida, ao tocar o inconfundível 
samba de raiz, um dos principais 
elementos da cultura popular pi-
raporense. (Ascom PMP)

Serviços estão disponíveis no Protocolo Digital, iniciativa 
desenvolvida pelo Detran-MG em conjunto com a Seplag-MG

A Secretaria Municipal de Infra-
estrutura e Planejamento Urbano 
homologou o resultado da licitação 
proferido pela Comissão Perma-
nente de Licitação e Julgamento do 
Município para contratação de em-
presa especializada para a execução 
de obras de recuperação da estru-
tura do canal do rio Vieira. A obra 
irá desassorear o canal nos trechos 
supracitados, recompor os taludes 
erodidos e reconstruir as placas de 
concreto da estrutura do trecho.

As obras serão realizadas na par-
te do rio Vieira que está localizada 
na avenida José Correa Machado, 
entre a concessionária de auto-
móveis e o shopping center, e no 
trecho da avenida Sidney Chaves 
entre o posto de combustíveis e o 
Condomínio Castanheiras. O valor 
máximo aceitável para a execução 

da obra era de cerca de R$ 11,3 
milhões, segundo o edital do pro-
cesso, mas, ao final da disputa en-
tre os licitantes, venceu a empresa 
que ofereceu o serviço pelo valor 
de cerca de R$ 10,27 milhões (um 
desconto de mais de 10%). O pra-
zo para a execução da obra é de 18 
meses, após a emissão da ordem de 
serviço.

De acordo com o edital do pro-
cesso de licitação, a obra é necessá-
ria uma vez que a estrutura existen-
te, que faz a contenção dos taludes, 
não suportou fortes chuvas que 
promoveram a erosão nos taludes. 
O projeto de intervenção conside-
rou a troca de 60 placas danificadas 
de concreto, sendo 25 no trecho do 
posto ao condomínio e mais 35 pla-
cas no trecho da concessionária ao 
shopping.

JORGE ETECHEBER/SESC-SP/AGÊNCIA SENADO

Sempre que possível, ao 
menos 30% dos alimentos 
adquiridos pelo governo 

terão origem na agricultura 
familiar
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Reunião debate alternativas para 
o trânsito na região durante a 
realização da obra

FOTOS: FÁBIO MARÇAL

Anunciado asfalto para o bairro Castelo 
Branco
FOTOS: RUBENS SANTANA

Profissionais do CCZ recebem palestra 
sobre meio ambiente

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), ministrou 
palestra sobre meio ambiente aos 
servidores do Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ).

A gerente de Educação Am-
biental da SEMMA, Juliane Costa 
Nere, abordou temas ambientais 
como a relação entre meio am-
biente, saúde e enfrentamento e 
prevenção de desastres naturais. 

Diversas formas de preservação 
ambiental foram citadas durante 
a palestra.

O secretário de Meio Ambien-
te, Soter Magno, disse que a edu-
cação ambiental é um dos carros 

chefes da preservação, levar o 
conhecimento às instituições pú-
blicas e privadas é uma das im-
portantes funções da SEMMA, que 
está sempre à disposição da po-
pulação pelo número: 2211-3339.

DA REDAÇÃO 

Na manhã da última sexta-feira 
(21) foi realizada, no gabinete do vi-
ce-prefeito, Guilherme Guimarães, 
uma reunião para discutir interven-
ções no trânsito durante o período 
da obra de duplicação da ponte 
entre os bairros Floresta e JK (gran-
de Renascença). Participaram da 
reunião representantes da Polícia 
Militar, Polícia Penal, Samu, DER, 
Mocbus, Associação Comercial, 
Industrial e de Serviços, Guarda 
Municipal, Empresa Municipal de 
Planejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transportes de Mon-
tes Claros (MCTrans), Câmara Mu-

nicipal, representantes da empresa 
que irá conduzir a obra e técnicos 
do município.

Durante a reunião foram de-
batidas estratégias para a fluidez 
do trânsito na região, que recebe 
veículos leves, pesados, transporte 
público, entre outros. Vale lembrar 
que uma das principais vias da re-
gião, a avenida Minas Gerais, estará 
interditada durante o período de 
duplicação da ponte, tempo estima-
do em 7 meses.

Dentre as alternativas apresen-
tadas, duas intervenções serão ini-
ciadas imediatamente para auxiliar 
no trânsito da avenida governador 
Magalhães Pinto, via que deverá 

receber a maior parte do fluxo de 
veículos. Dessa forma, serão aber-
tos acessos de entrada na altura da 
Nova Prefeitura e do bairro Alcides 
Rabelo.

Além disso, a Mocbus irá fazer 
mudanças na rota do transporte co-
letivo da região, para evitar o trevo 
que dá acesso à avenida Osmane 
Barbosa. Também serão implemen-
tados novos conjuntos semafóricos 
no local, além da presença constan-
te de agentes da MCTrans.

De acordo com o vice-prefei-
to de Montes Claros, Guilherme 
Guimarães, essas mudanças serão 
temporárias e são necessárias para 
a realização das obras. “Iremos 

discutir as melhores opções com 
todos, com taxistas, motoristas de 
aplicativo, moradores, estudantes. 
É importante destacar que a du-
plicação da ponte é uma das obras 
mais esperadas pelos moradores, 
um antigo compromisso do prefei-
to Humberto Souto”, destacou.

As obras de duplicação da pon-
te do grande Renascença já foram 
iniciadas e deverão ser concluídas 
em um prazo de 7 meses. A obra irá 
beneficiar milhares de estudantes, 
motoristas e moradores de bairros 
da região como Floresta, JK, Re-
nascença, Planalto, Vila Tiradentes, 
Santa Cecília, Vila Exposição, entre 
outros.

GEA/SEMMA

Montes Claros, quarta-feira, 12.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5Educação

Advocacia fortalecida e pioneira 
em Montes Claros com o Plantão 
Digital híbrido

Conselho do Idoso estabelece prazo 
para inscrições de entidades

Curso de produção de mudas está 
presente na cidade e na zona rural da 
cidade

Relação dos candidatos será 
divulgada no dia 18

VETERINÁRIOS ATUAM CONTRA FEBRE AVIÁRIA

Os cerca de 350 médicos veterinários do Instituto Mineiro de Agropecuá-
ria (IMA) estão preparados para atuar em casos de indícios de gripe aviária no 
estado. Todos esses profissionais do órgão vinculado à Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa) receberam treinamento específi-
co. Para capacitar todo o quadro de veterinários, foram realizadas oito edições 
das aulas, duas em Belo Horizonte e uma em cada um dos seguintes municípios: 
Pará de Minas, na região Metropolitana, Governador Valadares, no Vale do Rio 
Doce, Montes Claros, no Norte do Estado, Uberlândia, no Triângulo Mineiro, Rio 
Pomba, na Zona da Mata, e Machado, no Sul de Minas. (Diário Tribuna – Teófilo 
Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20463

 
ARAXÁ VAI RECAPEAR NA BOCA DA MATA

A Comunidade da Boca da Mata recebeu recapeamento asfáltico após mais 
de 15 anos de espera. O trabalho faz parte do projeto de recuperação das vias da 
cidade, que já não comportavam mais dos serviços de tapa-buracos devido aos 
desgastes causados com o passar dos anos. No local foi realizada a revitalização 
da via com base asfáltica, melhoramento do sistema de drenagem pluvial profun-
da e superficial e será realizada a sinalização horizontal e vertical. A comunidade 
também recebeu iluminação de primeira qualidade com 20 lâmpadas com a tec-
nologia LED. A ação faz parte de mais uma etapa do projeto Araxá Cidade Luz. 
(Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/link/8128/
prefeitura-de-araxa-conclui-recapeamento-na-boca-da-mata)

 
EVENTO FECOMÉRCIO NA RUA EM LAFAIETE

Entre os dias 6 e 9 de julho, Conselheiro Lafaiete recebeu o Sistema Fe-
comércio na Rua. O evento contou com oficinas de qualificação profissional e 
de gastronomia, atendimentos médicos, atividades de lazer, além de atrações 
culturais e musicais. Comprometido com a capacitação do setor, o Sistema Fe-
comércio MG na Rua também realizou o Inova Varejo. Por meio de palestras, 
consultorias e workshops, foram promovidas experiências únicas e agregadoras, 
com networking, conexão, integração, fortalecimento e inovação, permitindo 
que o comércio local conheça novos modelos de negócios e gestão empresarial. 
(Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30883-evento-fecomer-
cio-na-rua-e-sucesso-em-lafaiete)

 
BOMBEIROS PROMOVEM PALESTRAS EM GV

O 6º Batalhão de Bombeiros Militar de Minas Gerais deu início a uma série 
de palestras educativas. O foco da ação são os alunos dos anos iniciais de institui-
ções de ensino de Governador Valadares. Essa iniciativa é parte de uma parceria 
entre o Corpo de Bombeiros, a Prefeitura de Governador Valadares e o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto, responsável pelo tratamento e distribuição de água 
na cidade. Essa iniciativa tem como objetivo conscientizar e educar as crianças 
desde cedo sobre a importância da água e como utilizá-la de forma responsável. 
( Jornal Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/bombeiros-promovem-palestras-sobre-uso-racional-da-
-agua-para-estudantes-em-valadares/)

 
UTI NEONATAL COMPLETA 20 ANOS

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal e Pediátrica do Hospital Márcio 
Cunha (HMC) celebra, neste mês de julho, 20 anos de atuação. A unidade possui 
atualmente 20 leitos, dos quais, 15 deles neonatal e 5 leitos para atendimento 
pediátrico. Ao longo de 10 anos, a unidade contabilizou um índice positivo, com 
taxa de sobrevivência de 96% para pacientes com peso a partir de 1,5 kg. A UTI, 
que é referência para mais de 800 mil habitantes em mais de 35 municípios do 
Leste de Minas Gerais é reconhecida pelo carinho dos profissionais que se dedi-
cam aos cuidados especiais e humanizado aos pacientes. Os dados constam em 
nota divulgada nesta terça-feira, 11, pela Fundação São Francisco Xavier. (Diário 
do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0108228-uti-neonatal-e-pediatri-
ca-do-hospital-marcio-cunha-completa-20-anos)

 
USIMINAS REAFIRMA COMPROMISSO

Nas últimas semanas, um assunto que causou polêmica na cidade foi em 
relação ao Pico da Pedra Grande, localizado entre os municípios de Itatiaiuçu, 
Igarapé e Mates Leme (Serra Azul). Os rumores são de que o local está correndo 
risco de intensa atividade mineradora pela Mineração Usiminas, afetando o local. 
Diante disso, foi protocolado um projeto de lei, que dispõe sobre a proteção 
do Patrimônio Histórico e Cultural da Pedra Grande para ampliar a preservação 
do espaço. A Pedra Grande é conhecida pela sua bela vista e com grande im-
portância regional, sendo um dos destinos mais procurados pelos moradores 
da região e considerado o principal cartão postal do município. (Folha Povo 
Itatiaiuçu – Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/usiminas-reafirma-compromisso-
-ambiental)

 
FÓRUM REUNIU EMPREENDEDORES EM ITAÚNA

Com o intuito de debater soluções ágeis para produção de ferramentais e 
o seu impacto na linha de produção, na última quinta, 6, o 2º Fórum Hard de 
Fundição reuniu em Itaúna mais de 100 modeladores e outros profissionais inte-
ressados na área. “Na região encontram-se fundições e modelações importantes, 
tornando valiosa essa troca de conhecimento, além de ser uma oportunidade 
da Hard fortalecer sua relação com seus parceiros locais”, destaca Tiago Santos, 
Diretor Comercial e de Marketing do Grupo Hard. ( Jornal Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/forum-hard-de-fundicao-reuniu-em-
preendedores-em-itauna/)
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos
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Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

“É fundamental avançarmos 
juntos rumo a uma advocacia ain-
da mais forte e pioneira em Montes 
Claros, promovendo o diálogo ins-
titucional, valorizando os nossos 
advogados, com o estreitamento 
dos laços e o pioneirismo no aten-
dimento híbrido”. A frase é do pre-
sidente da 11ª Subseção da OAB, 
Herbert Alcântara, que esteve com 
o delegado-geral da Polícia Civil, 
Jurandir Rodrigues, Chefe do 11º 

Departamento em Montes Claros.
A reunião foi para tratar de de-

mandas relativas ao Plantão Digital 
implementado em janeiro de 2023 
na região, após a publicação da 
Resolução 8.238, no Diário Oficial. 

O novo modelo foi implemen-
tado com o objetivo de otimizar 
o recebimento de ocorrências po-
liciais relativas a cidadãos presos/
conduzidos, por meio de video-
conferência e outros recursos tec-

nológicos para a realização de oiti-
vas dos envolvidos e os despachos 
necessários nos sistemas informa-
tizados. Após concluídos, são aces-
sados pelas delegacias que darão 
continuidade às investigações. 

PLANTÃO DIGITAL - Desde o 
dia 24 de maio, em caráter expe-
rimental, foi implantado o regime 
híbrido na Delegacia de Plantão 
em Montes Claros. A nova metodo-

Com a Resolução nº 013/2023 
o Conselho Municipal da Pessoa 
Idosa dispõe sobre as novas ins-
crições, ou renovação de cadastro, 
de entidades no órgão que tem a 
função de representação dos ido-
sos e de interlocução com a comu-
nidade e o poder público. A me-
dida estabelecida na 48ª Reunião 
Ordinária define o dia 30 de julho 
como prazo máximo para requeri-
mento de renovação ou inscrição 
para todas as entidades.

As entidades que, porventu-
ra, deixarem de protocolar a do-
cumentação exigida terão suas 
respectivas inscrições suspensas 
durante o biênio 2024/2025 e 
somente poderão requerer a sua 
renovação juntamente com as de-
mais, quando estas apresentarem 

suas solicitações de renovação 
para biênio subsequente. O certi-
ficado de renovação de inscrição 
das entidades terá prazo de dura-
ção de dois anos. Todos os docu-
mentos deverão ser entregues e 
protocolados na sede do Conse-
lho, na Casa da Cidadania.

A documentação necessária 
para o pedido de renovação/ins-
crição é constituída pelo Plano de 
Trabalho para os anos de 2022 e 
2023; pelo Relatório de Ativida-
des realizadas nos anos de 2020 
e 2021; CNPJ atualizado; cópia 
do estatuto registrado em cartório 
com objetivo estatutário em con-
formidade com o Estatuto do Ido-
so, entre outros documentos. A re-
lação completa da documentação 
necessária está na edição de 28 de 

logia corresponde a 29% da deman-
da da Central, que dá agilidade aos 
trabalhos e atendimento às partes, 
policiais militares e aos advogados, 
que têm as prerrogativas profis-
sionais da advocacia respeitadas, 
conforme parceria institucional fir-
mada.

A cooperação entre as institui-
ções tem sido promovida, com a 
inauguração de uma Sala da OAB na 
Delegacia de Plantão, desde 2018, 
visando atender às necessidades da 
classe e beneficiar a sociedade do 
norte de Minas Gerais.

“Nossa missão segue firme: man-
ter o diálogo interinstitucional, 
valorizando as prerrogativas dos 
advogados que exercem seu traba-
lho durante os plantões. O plantão 
digital é uma evolução pioneira em 
Montes Claros. Importante destacar 
o papel da PC, que tem atendido 
nossas demandas, com entendi-
mento mútuo para valorização da 
advocacia em Minas Gerais”, Her-
bert Alcântara.

Também participaram da reu-
nião os advogados Warlem Freire 
(Diretor de Prerrogativas OAB Mon-
tes Claros) e Marcos Fellipe Vitorino 
(presidente da Comissão de Defesa 
Prerrogativas).

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), tem 
realizado semanalmente o curso 
de produção de mudas nativas do 
cerrado, frutíferas e ornamentais. 
O curso é realizado no Viveiro Mu-
nicipal Professor Santos D’Ângelo 
Neto e também na zona rural da ci-
dade, geralmente nas associações 
de moradores.

A Gerência de Educação Am-
biental (GEA) e Gerência de Con-
servação e Preservação Ambiental 
(GPCA) são responsáveis pelo cur-
so, que aborda técnicas de produ-
ção de mudas com alto aproveita-

mento. São apresentadas diversas 
espécies e suas sementes, com 
explicações sobre o momento e a 
forma correta de plantio e cultivo.

A SEMMA está cadastrando os 
interessados em fazer o curso atra-
vés do telefone (38) 2211-3339. De-
vido à grande procura, é importan-
te garantir o quanto antes a vaga.

O secretário de meio ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, expli-
ca que “o curso de produção de 
mudas desempenha papel funda-
mental para a conscientização am-
biental e arborização no município, 
além de contribuir como fonte de 
renda para os pequenos produto-
res”. (Ascom PMMC)

O Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente 
(Codema), órgão responsável por 
debater ações para conservação e 
proteção do meio ambiente, está 
realizando o processo para esco-
lha de seus novos membros para 
o biênio 2023/2025. O período de 
inscrições das candidaturas vai até 

esta terça-feira, 11, e, no dia 18, 
será divulgada a relação daqueles 
que participarão do processo elei-
toral.

O Conselho é composto por 
14 membros indicados por insti-
tuições do poder público, como 
as secretarias municipais de Saúde 
e Agricultura e Abastecimento, e 

por representantes da sociedade 
civil organizada como entidades de 
classe de produtores e trabalhado-
res rurais de Montes Claros.

A eleição acontecerá no dia 27 
de julho, a divulgação do resultado 
será no dia seguinte e a posse dos 
eleitos no dia 10 de agosto. O edi-
tal do processo eleitoral está dispo-

nível na íntegra na edição de 27 de 
junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/
DiarioOficialEletronico27-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3321. 
(Ascom PMMC)

junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/

DiarioOficialEletronico28-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3445. 
(Ascom PMMC)

Escolas com detectores de metais em
 Montes Claros

A prefeitura de Montes Claros está realizando um processo de lici-
tação para atender uma demanda da Secretaria Municipal de Educação 
que irá beneficiar toda a comunidade escolar. Serão adquiridos detec-
tores de metal que proporcionarão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação e, consequentemente, mais 
tranquilidade a estudantes, servidores e pais de alunos. De acordo com 
o processo de licitação, serão adquiridos 150 detectores de metal por-
táteis. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/municipio-vai-adquirir-detectores-de-me-
tal-para-equipar-escolas-da-rede-publica/

 
Zema vai conectar Sul com Triângulo

O governador de Minas Gerais, Romeu Zema, afirmou que, em 
breve, deve captar recursos para investir na pavimentação do trecho 
da BR-146 que liga os municípios de São Roque de Minas e Tapira. A 
reivindicação foi feita pelo prefeito de São Roque, Onésio de Oliveira 
Andrade, durante encontro na Prefeitura de Medeiros, no último fim 
de semana. “Queremos fazer grandes investimentos em conexões tão 
importantes. Hoje há um vazio próximo à Serra da Canastra, então nós 
queremos conectar o Sul de Minas ao Alto Paranaíba, e vai ser com essa 
estrada”, disse Zema. (Folha da Manhã – Passos)

https://clicfolha.com.br/zema-preve-investimento-em-pavimenta-
cao-na-br-146/

 
Saneouro melhora o abastecimento

A Saneouro trabalha para melhorar o sistema de abastecimento e 
distribuição de água em Lavras Novas. Em conjunto com empresas es-
pecializadas, iniciou as obras de instalação de um sistema de filtração 
na captação de água superficial que abastece o distrito. Com isso, vai 
eliminar a turbidez que ocorre principalmente em períodos chuvo-
sos. Estudos técnicos apontaram que a filtragem é a melhor solução 
para reduzir a turbidez provocada pelas partículas sólidas presentes 
na água. A expectativa é de que até a segunda quinzena de agosto a 
instalação seja finalizada. (O Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8658/saneouro-trabalha-na-
melhoria-do-abastecimento-de-lavras-novas

 
Casu Hospital aguarda credenciamento

Os atendimentos das especialidades de neurocirurgia, neurologia 
clínica para Acidente Vascular Cerebral e infarto agudo do miocárdio 
pelo SUS estão suspensos no Casu Hospital Irmã Denise. O Casu aguar-
da habilitação pela União para retomar os serviços. O Hospital escla-
receu que o atendimento de Urgência e Emergência SUS, permanece 
ativo e em funcionamento com porta regulada via Unidade de Pronto 
Atendimento, ou seja, os atendimentos são realizados mediante enca-
minhamento dos pacientes pela UPA. Os atendimentos de Urgência 
e Emergência em Psiquiatria também seguem sendo realizados, me-
diante a disponibilidade dos leitos habilitados na Clínica Psiquiátrica. 
(Diário de Manhuaçu – Manhuaçu)

https://diariodemanhuacu.com.br/casu-aguarda-credenciamento
-para-retomar-algumas-especialidades-pelo-sus/

 
Lei da Represa São Pedro sancionada

A prefeita Margarida Salomão sancionou o projeto de lei que visa à 
criação do Parque Municipal da Represa São Pedro. De acordo com a 
prefeita, por meio da assessoria da Prefeitura de Juiz de Fora, o passo 
dado hoje é o começo da viabilização do Parque São Pedro, que se jun-
ta ao Poço Dantas, ao Parque Municipal, ao Parque Mariano Procópio, 
ao Jardim Botânico e ao Parque da Lajinha. A prefeita enfatizou que 
não são muitas as cidades que possuem essas áreas em espaço urbano, 
e destacou que Juiz de Fora carrega tradição na área de preservação do 
meio ambiente. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/20-07-2023/lei-que-
cria-parque-municipal-da-represa-sao-pedro-e-sancionada.html

 
Ituiutaba reforma Praça do Fórum

A Prefeitura de Ituiutaba, por meio das secretarias de Planejamento 
e de Obras e Serviços Urbanos, deu início na última quarta-feira, 19, 
à obra de reforma da Praça Adelino de Oliveira Carvalho, conhecida 
como Praça do Fórum. Localizada entre as ruas Vinte e Vinte e Dois 
e avenidas Nove e Nove A. O espaço passará por uma revitalização 
completa, incluindo nova pavimentação, guias de meio-fio, canteiros, 
monumento, bancos, área verde, pergolados e instalação elétrica e de 
iluminação. Além disso, serão construídos novos banheiros públicos. 
(Folha da Região – Ituiutaba)

https://folhadaregiaomg.com.br/index.php/2023/07/19/prefeitura-
de-ituiutaba-inicia-obra-de-reforma-da-praca-do-forum/

 
Eletrocardiograma para PSF´s de Itaúna

O prefeito Neider Moreira e o Secretário Municipal de Saúde, Fer-
nando Meira, realizaram a entrega de 21 aparelhos de eletrocardio-
grama para o município de Itaúna. A aquisição dos equipamentos foi 
possível por meio do Programa Nacional de Tele Saúde, do Ministé-
rio da Saúde, totalizando um valor aproximado de R$ 75 mil neste 
investimento. O objetivo é ampliar a resolutividade da Atenção Básica 
e prover todas as unidades de saúde do município com um aparelho 
de ECG, proporcionando que o usuário que necessitar do exame faça 
o agendamento e procedimento na própria ESF com o pedido médico 
em mãos. ( Jornal Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/prefeitura-adquire-aparelhos-
de-eletrocardiograma-para-psfs/

Na noite da última quinta-feira 
(20) foi realizada solenidade de as-
sinatura da ordem de serviço auto-
rizando o asfaltamento de ruas no 
bairro Castelo Branco (região nor-
te da cidade). A cerimônia contou 

com a participação do vice-prefeito 
e secretário de Serviços Urbanos, 
Guilherme Guimarães, secretários 
municipais, vereadores e moradores 
do bairro.

Durante a solenidade, Guilherme 

Guimarães anunciou o asfaltamento 
das ruas Pedro Cardoso de Sá (antiga 
rua Quatro) e Cinco. “É importante 
destacar que diversas obras foram 
realizadas na região. E aqui no bairro 
além de pavimentar as ruas, estamos 

construindo uma escola e um Ce-
mei. Já asfaltamos mais de 1.400 ruas 
e até o final do ano que vem vamos 
zerar esse número para proporcio-
nar mais qualidade de vida para os 
moradores”.

(REPRODUÇÃO GNM)

Município vai adquirir detectores de metal para equipar escolas da 
rede pública
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Vem aí o I Congresso Norte-Mineiro 
de Educação Personalizada: escola, 
família e virtudes

O Colégio Montes Claros, que 
funcionará a partir de 2024, traz 
para cidade um evento sobre o 
método educacional inovador 
que é sucesso na Europa! No dia 
19 de agosto, das 08 às 18h, em 
Montes Claros, acontecerá o I 
Congresso Norte-Mineiro de Edu-
cação Personalizada: escola, famí-
lia e virtudes, na sede da OAB. 

O evento foi pensado para pais 
e educadores, a fim de apresentar 
o modelo educacional do novo 
colégio de Montes Claros, que se 
diferencia por integrar a família 
de forma ativa na escola e pro-
porcionar formação integral aos 
alunos, reconhecendo-os como 

únicos.
Para ajudar nessa jornada, fo-

ram convidadas os maiores espe-
cialistas no assunto, sendo eles: 
Marcelo Zanette, Administrador 
do Colégio Monte Alto e ideali-
zador da mentoria “Como tirar o 
colégio do papel”, junto com Íta-
lo Marsili; João Malheiro, doutor 
em Educação pela UFRJ e Diretor 
do Colégio Porto Real (RJ); An-
gela Gandra, doutora em Direito 
pela UFRS, membro da Academia 
Brasileira de Filosofia, membro 
da Academia Paulista de Letras 
Jurídicas e ex-Secretária Nacional 
da Família do Ministério da Mu-
lher, Família e Direitos Humanos; 

Juliano Campana, mestre em Ad-
ministração pela UFES e fundador 
da Escola América de Vitória (ES); 
Mariana Campana, pedagoga, es-
pecialista em educação infantil, 
educação especial e educação na 
primeira infância; Virgínia Aro, 
Advogada e Diretora do Colégio 
Alta Vista – BH; e Michele Mafia, 
médica e terapeuta, especialista 
em orientação familiar pelo Insti-
tuto Brasileiro de Família e certi-
ficada Italo Marsili (CIM).

Acontecerá, ainda, uma pales-
tra de pré-lançamento do Con-
gresso, no dia 29/07, na ACI, com 
o psiquiatra Saulo Barbosa. Os in-
gressos para esse evento, porém, já 

se esgotaram, com menos de uma 
hora de divulgação, configurando 
um absoluto sucesso. Os ingressos 
para o Congresso são limitados e 
já estão a venda pelo site colegio-

montesclaros.com.br/congresso. 
Mais informações no Instagram @
colegiomontesclaros_.

O quê: I Congresso Norte-Mi-
neiro de Educação Personalizada: 

escola, família e virtudes. Data: 19 
de agosto. Endereço: OAB Montes 
Claros - Rua Dr. Walter Ferreira 
Barreto, 154, Ibituruna. Horário: 
08h às 18h.

FOTOS: JOÃO VELOSO

Marcelo Zanette: Especialista em Educação Infantil e Pedagogia 
Familiar. Administrador do Colégio Monte Alto e COO do 

Instituto Além-mar. Idealizador da mentoria “Como tirar o 
colégio do papel”, junto com Ítalo Marsili

João Malheiro: Doutor em Educação pela UFRJ. Com mais de 40 
anos de experiência na área de Educação, atua principalmente 

nas áreas de antropologia filosófica, ética das virtudes na família 
e educação personalizada. Atualmente, é Diretor da unidade 

masculina do Colégio Porto Real (RJ)

Angela Gandra: Doutora em Direito pela UFRS, membro da 
Academia Brasileira de Filosofia, membro da Academia Paulista 

de Letras Jurídicas e ex-Secretária Nacional da Família do 
Ministério da Mulher, Família e Direitos Humanos

Juliano e Mariana Campana: Mestre em Administração pela 
UFES. Fundador da Escola América de Vitória, com 25 anos de 

experiência em educação.
Pedagoga, especialista em educação infantil, educação especial 

e educação na primeira infância. Atualmente, atua como 
orientadora de mães e Diretora de Ensino na Escola América, 

em Vitória – ES
Virginia Aro: Advogada e Diretora do Colégio Alta Vista – BH, que 

atua com o método de Educação Personalizada

Michele Mafia: Médica e terapeuta. Especialista em orientação 
familiar pelo Instituto Brasileiro de Família. Certificada Italo 

Marsili (CIM)

MEC abre 6 mil vagas no ensino 
superior para estrangeiros

O Ministério da Educação (MEC), 
em parceria com o Ministério das 
Relações Exteriores (MRE), está com 
mais de 6 mil vagas abertas no pro-
cesso seletivo do Programa de Estu-
dantes-Convênio de Graduação (PE-
C-G). As inscrições podem ser feitas 
até o dia 18 de agosto.

O PEC-G é um instrumento de 
cooperação educacional, que ofe-
rece a estrangeiros com idade míni-
ma de 18 anos, com ensino médio 
completo e proficiência em língua 
portuguesa, a oportunidade de 
realizarem a graduação completa, 
de forma gratuita, em instituições 
brasileiras de educação superior. 

Trata-se de um dos programas de 
mobilidade acadêmica mais antigo 
do Brasil, em vigor desde 1965, e 
também um dos mais abrangentes 
internacionalmente.   

Para esta edição, as vagas se-
rão distribuídas em 342 cursos de 
graduação, em 102 instituições de 
educação superior de todas as re-
giões do país. Os estudantes serão 
selecionados para iniciar os cursos 
em 2024.

A inscrição é gratuita e deverá ser 
realizada junto a uma representação 
diplomática ou consular brasilei-
ra de um dos países participantes 
do programa, conforme listado 

no Edital nº 5/2023. Ao todo, são 69 
países conveniados com o progra-
ma, sendo a maior parte da África 
(29) e da América Latina e Caribe 
(25). Estrangeiros de alguns países 
da Europa, da Ásia e da Oceania 
também podem ser inscrever. O re-
sultado preliminar da seleção deve 
ser divulgado a partir do dia 30 de 
outubro.

Uma comissão de seleção institu-
ída pelo MEC, composta por servi-
dores e docentes de instituições fe-
derais e de ensino, será responsável 
pela análise do histórico escolar e 
demais documentos exigidos para a 
candidatura. (Agência Brasil)
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Exposição fotográfica conta 
história do Max Min Clube 

Escritor Fábio José Gonçalves será 
homenageado no 37º Psiu Poético

Ao longo dos anos, o Max Min 
Clube passou por diversas transfor-
mações e melhorias, para melhor 
atender às necessidades de seus 
associados. A exposição fotográfica 
também oferece um olhar detalha-
do sobre as obras de modificação 
realizadas no clube ao longo do 
tempo; é possível testemunhar a 
evolução no local desde a constru-
ção de novos espaços até as renova-
ções e melhorias implantadas. 

A exposição também destaca os 
eventos inesquecíveis que molda-
ram a história do Max Min. As fo-
tografias de festas temáticas, bailes 
de gala, confraternizações e festivais 
culturais transportam os visitantes 
de volta no tempo, relembrando 
momentos de entretenimento e ce-
lebração. 

Os registros dos grandes shows 
e apresentações realizados no clube 
trazem à tona a emoção e a admi-
ração compartilhadas pelos espec-
tadores. Através das imagens é pos-
sível reviver os eventos marcantes 
que contribuíram para a história do 

Dentre os seis homenageados 
da edição deste ano 37º Festival 
Psiu Poético, que será realizado de 
4 (Dia municipal da poesia) a 12 de 
Outubro, está o escritor Fábio José 
Gonçalves. 

Fábio, que é mineiro do distrito 
de Vista Alegre (Água Boa), no mu-
nicípio de Claro dos Poções (MG), 
atua como professor de língua por-
tuguesa dos anos fundamental e mé-
dio há mais de 30 anos.

É graduado em Letras pela PU-
C-MG (Pontifícia Universidade 
Católica), pós-graduado em Su-
pervisão e Orientação Educacional 
pela UNICID (Universidade Cidade 
de São Paulo) e Mestre em Letras 
pela UNIMONTES (Universidade 
Estadual de Montes Claros - Minas 
Gerais). 

É compositor, intérprete e voca-
lista de música sacra e popular, ar-
tista plástico, autor de textos teatrais 
para crianças e jovens, além de con-
tador de histórias.

Em 2013 publicou o primeiro li-

vro de poesias dedicado ao público 
infantil “E o?”, que lhe rendeu uma 
sala de leitura em Itaguaí, no Rio de 
Janeiro, chamada Sala de Leitura 
Professor Fábio Gonçalves  

Publicou diversas obras, desta-
que para “Cristais”, pela Litteris Edi-
tora – 1999, “Do Fundo do Poço”, 
pela Kroart Editores – 2004, “Anjo, 
Retratos de uma Paixão” pela Quárti-
ca – 2009, “E aí, Bicho?”, pela Litteris 
Editora – 2013 e “Lalá, a lagartinha 
mágica” pela Litteris Editora – 2019. 

Em 2022 recebeu, na cidade de 
Salto/SP, o Prêmio Personalidade 
Literária, pela editora cabofriense 
Viverarte.

Recentemente, publicou “Sen-
tidos”, pela Editora Becalete . Este 
ano, teve sua obra “Do Fundo do 
Poço” como parte do acervo da Bi-
blioteca Pública de Hyannes, nos 
Estados Unidos, além de receber o 
prêmio Polímata, concedido pela 
Editora Filos (São Paulo). Desde fe-
vereiro deste ano é membro da Aca-
demia Mineira de Belas Artes.

DIVULGAÇÃO

Max Min Clube. 
Como uma instituição esportiva 

de renome, sempre foi palco de tor-
neios e competições emocionantes. 
As fotografias expostas capturam a 

intensidade dos jogos, a dedicação 
dos atletas e os momentos de glória 
das equipes. Os troféus erguidos 
mostram o orgulho e as vitórias ce-
lebradas com paixão.

Quem visita a exposição, é envol-
vido por esta atmosfera esportiva ao 
explorar as fotografias, relembrando 
momentos de vitória, rivalidade, 
companheirismo e de amizade. 

Na imagem o 
presidente do 

Max Min Clube, 
Wellington Felix, 

e sua esposa 
Cinthia Mota  

DIOVANE BARBOSA 

COLUNA INDEPENDENTE

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Em Tempos de Crise que tal 
a Conciliação, Mediação e 

Arbitragem?

DICAS 

•Saúde: Pratique alguma atividade física. É comprovado os 
benefícios das atividades físicas para o corpo e também para a 
mente. Principalmente para quem tem várias responsabilidades e 
precisa de uma válvula de escape para relaxar.

• Motivacional: ”Suas ideias só valem quando deixam de ser 
ideias.” Samer Agi  

• Livro: Na raça: como Guilherme Benchimol criou a XP e ini-
ciou a maior revolução do mercado financeiro brasileiro de Maria 
Luíza Filgueiras

Está colunista ladeada pelo Pablo Caires e Mariana Versiani, 
juntamente com as modelos Larissa e Jéssica em visita ao estande 
do Sicoob na Expomontes 2023

Fomenta MOC

Minha vizinha de empresa, Marilza e seu esposo Gilmar. Ela 
que produz em sua lanchonete delícias que encantam os 

montes-clarense

Atualmente o mercado ex-
ige outras formas de solução 
de problemas que não seja o 
judiciário, diante deste cenário, 
surge a figura do Arbitro Ex-
trajudicial, profissional  devida-
mente formado em Mediação, 
Conciliação Arbitragem , que é 
uma função que consta na CBO 
– Sob o número 3514-4 embasa-
da na Lei Federal 0.307-1996 e 
Lei Federal 13.140/2015, é uma 
área de alternativa de conflitos 
em virtude do abarrotamento 
do judiciário. A necessidade de 
solução rápida tem feito inú-
meras empresas quebrarem pa-

radigmas e se moldarem a este 
mecanismo, muito utilizado nos 
EUA e Europa. 

O Árbitro pode atuar em 
vários setores como prevenção 
de litígios trabalhistas e harmo-
nização, contratos imobiliários, 
na relação fornecedor X consu-
midor, evitando ações que são 
possíveis de mediação e em 
reclamações em órgãos de defe-
sas.  É de extrema importância 
informar que o Árbitro assume 
papel de tamanha importância 
durante a função equiparan-
do-se a um Juiz no da audiência 
“não podendo a sentença que 
proferir ficar sujeita a recurso 
ou homologação pelo poder 
judiciário de acordo com artigo 
18 da Lei Federal 9.307/96. ”Para 
resolução dos conflitos o medi-
ador utiliza o que é chamado 
de MASCs (Métodos Adequados 
de Solução de Controvérsias ou 
conflitos), algumas atribuições 
que pode ser exercido por um 
Mediador, Conciliador e árbitro 
são: Cobranças de honorários 
de Profissionais liberais, Inde-
nizações, Perdas e Danos, Des-
cumprimento de obrigações 
previamente estabelecidas, 
reconhecimento de sociedade, 
Terceirização, Inadimplência 
(Cheques, Promissórias, Du-
plicatas), contratos de várias 
espécies. É importante que a 
sociedade tenha em mente estas 
alternativas para que possa até 
pacificar a sociedade. 

Rafael Ribeiro 
Conciliador, Mediador e 

Árbitro 
Matrícula 8ª Câmara 

Arbitral: 210.321.1271
Publicação D.O: 15/05/2023 

Contato: (38) 997364521

Montes Claros empossa membros 
e elege presidência do Comseg

A Secretaria de Defesa Social, 
realizou solenidade de posse dos 
membros do Conselho Municipal 
de Segurança Pública (Comseg). O 
evento contou com a participação 
do vice-prefeito e secretário de 
Serviços Urbanos, Guilherme Gui-
marães que representou o Prefeito 
Humberto Souto, secretários, vere-
adores, servidores públicos, repre-
sentantes de diversas instituições 
de segurança pública em Montes 
Claros e membros da Maçonaria.

É importante destacar que o 
Conselho Municipal de Segurança 
Pública foi instituído pela Lei nº 
5.552, de 2023, aprovada pela Câ-
mara dos Vereadores e sancionada 
pelo Prefeito Humberto Souto. A 

estrutura dos membros do Comseg 
ficou definida da seguinte forma: 
Presidente do Conselho - Anderson 
Chaves, secretário de Defesa Social; 
vice-presidente - Bruno Resen-
de, delegado especial em Montes 
Claros, titular da Delegacia de Re-
pressão aos Crimes contra a Vida; 
e secretário geral - Frederico Lima 
Lessa, capitão da Polícia Militar de 
Minas.

Em seu pronunciamento, Ander-
son Chaves, secretário de Defesa 
Social empossado como presiden-
te do Conselho, destacou que “o 
objetivo é somar esforços em prol 
da segurança da maior cidade do 
Norte de Minas. Já temos os me-
lhores índices do Estado. Entre as 

seis maiores cidades, Montes Claros 
tem os menores índices de homicí-
dio. Agora vamos adotar as políticas 
de segurança no município de for-
ma integrada, através de uma inicia-
tiva da Prefeitura de Montes Claros. 
Queremos, com isso ,diminuir ain-
da mais os índices de violência na 
cidade”, disse.

Representando o Prefeito Hum-
berto Souto, Guilherme Guimarães, 
vice-prefeito e secretário de Servi-
ços Urbanos, afirmou que “Montes 
Claros é a cidade mais segura de 
Minas Gerais por várias ações, den-
tre elas investimentos na educação, 
iluminação pública e infraestrutura, 
trabalhando junto com as Polícia 
Civil e Militar. Agora, a participação 

conjunta de todas essas entidades 
garantirá novos avanços”, obser-
vou.

Jurandir Rodrigues César Fi-
lho, delegado-geral e chefe do 11º 
Departamento de Polícia Civil de 
Montes Claros, enfatizou que “a ini-
ciativa do Município de Montes Cla-
ros em fomentar políticas públicas 
de segurança pública ao implantar 
esse conselho vai integrar ações 
institucionalizadas entre os órgãos 
de segurança, incluindo a Polícia 
Civil. Em relação ao trabalho da 
nossa instituição, vamos encontrar 
nesse ambiente a oportunidade de 
melhor interagir não somente com 
o município, mas com os demais 
órgãos”, concluiu.
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Duas pessoas conduzidas à delegacia, após 
grande confusão no circo, em Montes Claros 

Na noite da última sexta-feira (21), 
duas pessoas precisaram ser conduzi-
das à delegacia, após uma confusão 
em um circo instalado em um sho-
pping, no bairro Cidade Nova, em 
Montes Claros. Imagens que circulam 
nas redes sociais mostram parte da 
briga que aconteceu no intervalo en-
tre uma das apresentações. No vídeo, 
um homem aparece sendo agredido 
por várias pessoas. 

Consta no boletim de ocorrência 
registrado pela Polícia Militar que a 
confusão começou depois que a 
filha do homem [que aparece nas 
imagens], uma adolescente 15 de 
anos, teria tentado beijar um dos 
artistas do circo, de 16 anos. O me-
nor contou que a menina pediu um 
abraço, depois tentou beijá-lo, mas 
ele conseguiu se desvencilhar. Nes-
te momento, o pai da adolescente 
se aproximou e passou a agredir o 
artista com socos, segundo o bole-
tim. A menina foi ouvida pelos po-
liciais e confirmou a mesma versão.

Em seguida, o homem começou 
a ser agredido por diversas pesso-
as, como mostram as imagens. De 
acordo com a PM, ele contou que 

Força tarefa realiza blitz de prevenção a incêndios 
florestais em áreas do Lapa Grande

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), em 
parceria com o Instituto Estadu-
al de Florestas (IEF), está reali-
zando ações de conscientização 
sobre prevenção de incêndios 
florestais nas comunidades que 
fazem limite com o Parque Esta-
dual da Lapa Grande – Paulinho 
Ribeiro. A ação é uma iniciativa 
do IEF.

Na última quinta-feira, 20, as 
ações se concentraram na comu-
nidade de Cabeceiras, zona rural 
de Montes Claros.

Nesta época do ano, com o 
clima seco e ventos fortes, o ris-
co de ocorrência de incêndios 
aumenta, causando danos tanto 
à vegetação quanto às pessoas. 
As ações de prevenção estão 

ocorrendo todas as quintas-fei-
ras dos meses de junho e julho.

O Cerrado foi o bioma mais 
afetado por focos de incêndios 
florestais em 2022, devido ao 
aquecimento global e à inter-
venção humana. Neste ano, o 
bioma sofre um alto número de 
incêndios florestais, sendo um 
dos mais afetados entre todos no 
país.

A queimada é praticada na 
zona rural, assim como no cen-
tro urbano, e por este motivo 
se faz tão necessária a blitz para 
que a prevenção seja efetiva. Em 
2022 a região da Tiririca, pró-
xima ao Riachão, zona rural de 
Montes Claros, passou por um 
momento crítico por ocasião 
de um incêndio florestal grave. 
As margens da conhecida Lagoa 
Azul, que fica em uma proprie-

BR-251 | Passageiro de ônibus é preso suspeito de importunação 
sexual contra adolescente

Na noite dessa sexta-feira (21), 
um passageiro de um ônibus foi 
preso pela Polícia Rodoviária Fede-
ral por importunação sexual na BR-
251, em Curral de Dentro. A equipe 
da PRF fazia uma ronda de rotina, 
quando foi abordada pelo motoris-
ta do ônibus que relatou que o ho-
mem, de 50 anos, estaria ‘tocando’ 
outra passageira, de 17 anos, sem o 
consentimento dela. A vítima pediu 
ajuda ao motorista.

“Após uma conversa com as 
partes envolvidas, a equipe da PRF 
constatou que se tratava de um cri-
me de importunação sexual. Diante 
da gravidade da situação, seguin-
do as orientações da delegada de 
plantão, os policiais procederam à 
detenção do indivíduo”, informou a 
PRF por meio de nota. O ônibus se-
guia até a delegacia de Polícia Civil 
de Taiobeiras, onde todos os envol-

FOTOS: GEA/SEMMA

dade particular na região e é 
muito conhecida pela sua beleza 
e plasticidade natural, ficaram 

cercadas pelas cinzas do fogo que 
consumiu fauna e flora.

O secretário de Meio Ambien-

te da Prefeitura, Soter Magno, 
ressalta a importância da preven-
ção contra as queimadas, já que 

“os prejuízos ocasionados pelos 
incêndios são incalculáveis e afe-
tam todo o ecossistema”.

cometeu as agressões por acreditar 
estar protegendo a filha de uma 
importunação e, instantes depois, 
passou a ser agredido por esse gru-
po de pessoas, que aparentavam ser 
funcionários do circo.

A partir de relatos de testemu-
nhas, a Polícia identificou um dos 
agressores que confirmou trabalhar 
no circo e disse que agiu para impe-
dir que o adolescente continuasse 
sendo agredido. O homem, de 47 

anos, foi conduzido à delegacia por 
lesão corporal.

O outro homem, de 34 anos, 
que agrediu o menor também foi 
levado para a delegacia após rece-
ber atendimento médico. Ele sofreu 

um corte no nariz, estava com dor 
no braço e um edema no rosto. O 
adolescente que foi agredido recu-
sou atendimento médico.

O circo publicou uma nota de 
esclarecimento nas redes sociais, 

pediu desculpas aos presentes e 
disse que “um espectador, alterado 
em meio ao público teve que ser 
contido para a segurança de todos”. 
Ainda segundo a nota, a situação foi 
controlada de imediato.

vidos prestaram esclarecimentos.
 “Após as oitivas, a vítima e as 

testemunhas foram liberadas para 
prosseguir com a viagem, enquanto 

o suspeito permaneceu detido para 
o devido processo legal”. O ônibus 
tinha placas da Bahia e seguia para 
São Paulo.

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL/DIVULGAÇÃO

Polícia prende suspeito de 
matar homem com golpes de 
machado em Montalvânia

A Polícia Militar prendeu um ido-
so, de 67 anos, suspeito de matar 
um homem, de 46, com golpes de 
machado em Montalvânia, no Norte 
de Minas. A vítima foi encontrada 
morta na sala de casa, no início da 
noite da última quinta-feira (20), e 
estava com o machado cravado no 
rosto. A prisão do suspeito ocorreu 
na manhã deste sábado (22) após 
36 horas de buscas ininterruptas, 
realizadas por militares de Montal-
vânia, Juvenília e Manga.

 “As buscas foram em área ur-

bana e rural, inclusive em área de 
mata. Nesta data, o suspeito foi loca-
lizado às margens da MGC-135 após 
recebermos informações de que ele 
estava tentando pegar uma carona 
na rodovia para fugir para o estado 
da Bahia”, explicou o tenente Horá-
cio Isidro Mota Souza.

Ainda segundo o militar, o ho-
mem não resistiu à prisão e confes-
sou ter cometido o crime. Ele foi le-
vado para a delegacia de Polícia Civil 
e teve a prisão ratificada. De acordo 
com a polícia, o suspeito foi encami-

nhado para o presídio de Manga na 
tarde deste sábado.
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Especialista fala sobre a cirurgia 
bariátrica 

Novo remédio para hepatite C poderá baixar 
custo do tratamento no SUS

JOYCE ALMEIDA

A obesidade é um grave proble-
ma de saúde que atinge 6,7 milhões 
de brasileiros, segundo o Ministério 
da Saúde e, apenas no ano passado, 
863.086 pessoas foram diagnostica-
das com obesidade mórbida, com o 
Índice de Massa Corpórea do grau 
lll. Existem muitas soluções possí-
veis para tratar os problemas com 
o sobrepeso, como, por exemplo, 
a reeducação alimentar com uma 
dieta instruída por um profissional 
nutricionista que pode ser somada 
a exercícios físicos acompanhados 
por um educador físico. No entan-
to, em alguns casos mais severos, é 
necessário a intervenção cirúrgica.

O enfermeiro e especialista em 
nutrição Sandoval Miranda, escla-
rece questões sobre a cirurgia ba-
riátrica. “A cirurgia bariátrica é um 
procedimento cirúrgico pelo qual o 
paciente é submetido a redução do 
tamanho do estômago. Dentre tan-
tos outros que existem, a bariátrica 
é um dos tratamentos para o con-
trole da obesidade. Há vários tipos 
de técnicas de cirurgia bariátrica, 
mas aqui no Brasil são liberadas 
apenas quatro: a Bypass Gástrico 
que é uma das mais usadas; a Ban-
da Gástrica também que é bastante 
utilizada; a Duodenal Switch; e o 
Sleeve Gástrico”, explica.

De acordo com o especialista, a 
pessoa que deseja realizar a cirurgia 
deve atender a alguns requisitos. 
“Para realizar a cirurgia de redução 
do estômago, o primeiro requisito 
é apresentar o IMC maior que 40. O 
IMC é o Índice de Massa Corpórea 
do paciente - é a relação entre peso 
e a altura. O paciente também deve 
apresentar algum tipo de comorbi-
dade, como por exemplo, a apneia 
do sono, hipertensão arterial e 
diabetes já são critérios para estar 
fazendo essa cirurgia. Em alguns 
casos não é necessário ter comorbi-
dades, basta apenas ter o IMC acima 
de 40”, afirma.

Quando o paciente decide fazer 
o procedimento cirúrgico, ele vai 
passar por todo um processo acom-
panhado por vários profissionais 
da saúde. “Para poder realizar esse 
tipo de cirurgia é necessário ter um 
acompanhamento de uma equipe 
multidisciplinar para acompanhar 
esse paciente. É preciso também ter 
o apoio de um psicólogo para estar 
passando orientações ao paciente 
de como vai ser a qualidade de vida 
dele após o procedimento. Pois essa 
é uma cirurgia que vai ocasionar em 
uma mudança radical na conforma-
ção da estrutura do corpo que vai 
perder peso rapidamente e de ma-
neira brusca. Muitos dos pacientes 
ficam irreconhecíveis”, ressalta e 

completa: “também é preciso ter o 
acompanhamento do nutricionista 
com as dieta antes, durante e no 
pós-operatório. O paciente deve es-
tar seguindo a dieta, onde vai estar 
com a líquida restrita. É importante 
ter um acompanhamento rigoroso 
da dieta para a vida toda. Além do 
nutricional e psicológico, ainda irá 
passar por um endocrinologista. 
Então, envolve toda uma equipe 
multidisciplinar”, pondera. 

Segundo o enfermeiro, existem 
vários tipos de tratamento para per-
da de peso e a cirurgia bariátrica é 
apenas uma delas que pode ser feita 
dentro de uma faixa etária segura. 
“Pode estar sendo realizado essa ci-
rurgia a partir de 18 anos de idade 
e até 65 anos, desde que tenha os 
critérios de IMC e comorbidades. A 
decisão de querer fazer a cirurgia 
deve partir do próprio paciente. Em 
algumas pessoas menores de idade, 
ela também é feita a partir de 16 
anos de idade, com a devida auto-
rização dos responsáveis”.

O especialista ainda destaca os 
benefícios que os pacientes conse-
guem após a cirurgia. “A bariátrica 
é uma cirurgia que tem um ótimo 
pós-operatório, e vem trazer um 
bom benefício para a vida do pa-
ciente. O paciente que está muito 
obeso quando faz uma cirurgia des-
sa, também vai melhorar muito a 
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O novo medicamento ravidas-
vir, utilizado em combinação com 
sofosbuvir, que o Instituto de Tec-
nologia em Fármacos (Farmangui-
nhos) da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) detém o registro, poderá 
reduzir em até 20% o custo do tra-
tamento de hepatite C pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), hoje entre 
R$ 6,2 mil e R$ 6,5 mil por pacien-
te. A estimativa é feita pelo diretor 
de Farmanguinhos, Jorge Mendon-
ça.

Por intermédio de Farman-
guinhos, a Fiocruz assinou nessa 
semana acordo de parceria para 
registro do ravidasvir na Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A parceria técnica e cien-
tífica foi firmada com a organiza-
ção não governamental (ONG) 
Iniciativa Medicamentos para Do-
enças Negligenciadas (DNDi) e a 
farmacêutica egípcia Pharco Phar-
maceuticals.

À Agência Brasil, Jorge Men-
donça detalhou que a farmacêutica 
egípcia Pharco fez testes, em con-
junto com a DNDi, para mostrar a 

efetividade do ravidasvir, juntamen-
te com o sofosbuvir, nas populações 
da Tailândia e da Malásia. Foi regis-
trado percentual de cura, na média, 
de 97%. “Uma média bastante alta, 
comparada com padrões mais mo-
dernos utilizados para tratamento 
efetivo da hepatite C”. A hepatite C 
é uma inflamação do fígado provo-
cada pelo vírus HCV que, quando 

crônica, pode levar à cirrose, à insu-
ficiência hepática e ao câncer.

ETAPAS | Após a assinatura do 
acordo, Mendonça explicou que 
a próxima etapa será submeter o 
medicamento para aprovação na 
Anvisa. Em seguida, esperar o regis-
tro ser publicado pela Agência para, 
posteriormente, fornecê-lo ao Mi-

nistério da Saúde para tratamento 
da hepatite C, em conjunto com o 
sofosbuvir. Jorge Mendonça estima 
que esse é um processo longo, que 
deverá levar entre um ano a um ano 
e meio.

“Contudo, a gente entende que 
quanto mais ofertas para o trata-
mento da hepatite C estiverem dis-
poníveis no SUS, a gente traz mais 
possibilidades para os médicos 
e mais possibilidades para os pa-
cientes usarem medicamentos que 
são de primeira linha e que podem 
trazer mais conforto e mais adesão 
ao tratamento por parte desses pa-
cientes”, manifestou o diretor de 
Farmanguinhos.

Além do sofosbuvir, Farmangui-
nhos já detém o registro do antivi-
ral daclatasvir, o que reforça o pa-
pel do Instituto como apoiador do 
Complexo Econômico Industrial da 
Saúde (Ceis) e promotor da inde-
pendência nacional no tratamen-
to da hepatite C. “Durante muito 
tempo, não havia muitas opções de 
tratamento eficazes para a hepatite 
C. Agora, porém, com os medica-

mentos desenvolvidos por Farman-
guinhos, já há chances de cura”, diz 
Mendonça.

“Hoje em dia, é um tratamento, 
em média, de 12 semanas, com taxa 
de cura efetiva acima de 95%”. O di-
retor analisou que com o registro 
do Ravidasvir, não haverá aumento 
da taxa de cura. “Mas a gente pode, 
no futuro, que é um dos objetivos 
da transferência do Ravidasvir tam-
bém, reduzir o custo do tratamento 
para o SUS e, com isso, a chance de 
aumentar o acesso das populações 
atualmente não atendidas também 
se torna mais sustentável pelo 
SUS”.

O principal objetivo do registro 
do Favidasvir é que a Fiocruz consi-
ga contribuir para a sustentabilida-
de orçamentária desse programa de 
tratamento das hepatites virais pelo 
SUS, que é bastante custoso para o 
Ministério da Saúde, argumentou 
Jorge Mendonça. 

BUSCA ATIVA | Segundo o 
Boletim Epidemiológico de Hepa-
tites Virais, divulgado pelo Minis-
tério da Saúde em junho de 2022, 

foram confirmados 718.651 casos 
de hepatites virais no Brasil regis-
trados no Sistema de Informação 
de Agravos de Notificação (Sinan), 
no período de 2000 a 2021. Desse 
total, 168.175 (23,4%) são referen-
tes aos casos de hepatite A, 264.640 
(36,8%) aos de hepatite B, 279.872 
(38,9%) aos de hepatite C e 4.259 
(0,6%) aos de hepatite D.

Como se desconhecem os ca-
sos ocorridos durante a pandemia 
da covid-19, Jorge Mendonça disse 
que o próximo passo que os pro-
gramas de hepatites virais do mun-
do vão dar é chamado de “busca 
ativa”. Ou seja, em vez de ficar es-
perando o paciente vir em busca de 
tratamento, serão feitas testagens 
em massa para tratar esses pacien-
tes, já que a hepatite C, nos primei-
ros momentos e até nos primeiros 
anos da doença, não traz sintomas. 
A ideia é buscar esses indivíduos e 
tratar logo antes que a hepatite C fi-
que crônica nele. “Isso é fundamen-
tal para efetividade do tratamento e 
para a saúde do paciente”, conclui 
Mendonça. (Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO

“A cirurgia bariátrica é um procedimento cirúrgico pelo qual o paciente é submetido à redução do 
tamanho do estômago. Dentre tantos outros que existem, a bariátrica é um dos tratamentos para o 

controle da obesidade”, esclarece o enfermeiro e especialista em nutrição Sandoval Miranda

questão da estética; da locomoção 
do indivíduo; diminui a pressão nas 
articulações do paciente; controla a 

pressão arterial; o risco de diabe-
tes. Então é um procedimento que 
vale muito a pena e vai trazer bas-

tante benefícios para o paciente”, 
finaliza. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)
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Gilda gosta de saber que Rita já trabalhou em um orfanato. Wanda repreende 
Sílvio por ajudar Gilda a ficar com a guarda de Marcelino. Gilda proíbe Marcelino de 
receber visitas. Darlene e Valente se reconhecem durante um encontro na livraria. 
Marê conversa com Ítalo sobre o projeto da maternidade. Gaspar discute com Ansel-
mo suas ambições. Gilda faz exigências à professora Celeste sobre Marcelino. Marê 
e Orlando se preocupam com Marcelino. Sônia se incomoda com a revolta de Júlio 

com o estado de Marê. Rita avisa a Gilda que Neiva descumpriu suas ordens. 

Sol flagra Jenifer falando ao telefone. Rafa discute com Clara. Hugo e Eduardo ten-
tam convencer Jenifer a esquecer Theo. Lumiar se revolta com as declarações de Theo 
contra Ben. Clara decide ir para São Paulo. Lumiar exige que Theo desminta o que falou 
sobre Ben. Anthony expulsa Érika de sua casa. Guiga e Yuri fazem uma competição para 
escolher os padrinhos do bebê que estão esperando. Sol inicia sua live. Theo se recusa 
a morar com Érika. Jenifer e Rafa se unem contra Theo. Lumiar reclama de Ben questio-
ná-la sobre Lui. Jenifer tenta ser simpática com Theo, que estranha seu comportamento.

RESUMO DE Novelas
Lucinda consegue evitar a armadilha contra Aline. Aline conta a Caio que Ramiro 

tentou atropelá-la. Odilon oferece aulas de luta para as mulheres que trabalham no 
bar de Cândida. Luigi descobre o chip que Enzo colocou na máscara comprada por 
Anely. Gentil e Miro planejam prejudicar Antônio. Irene avisa a Luigi para cuidar de 
Petra. Jonatas reage intrigado quando Nina comenta que teve um desentendimento 
com Mara no passado. Angelina conta a Caio que foi Irene quem encomendou o 

atropelamento de Aline para Ramiro. Irene ameaça Antônio.

Leandro quer saber o motivo de Vitor trabalhar no Monter Mercado e pergunta 
se pode confiar nele como funcionário da empresa concorrente de Hélio; Vitor res-
ponde que é diferente do pai. Mauro fala para Telma que vai abrir uma academia no 
bairro e ela reconhece que Mauro é um ex-atleta olímpico, ouro em judô. Telma toca 
no assunto da esposa de Mauro novamente, ele fica sem graça e se afasta da conversa. 
Karen convida Romeu para um piquenique e ele aceita. No Armazém, Karen pede 

ajuda de Bassânio para comprar comidas; ela comenta que tem piquenique com um amigo muito especial, Julieta 
escuta a fala de Karen e fica cabisbaixa. Na frente de Leandro, Vitor mostra serviço para impressionar o chefe. No 
hall do condomínio, Fausto reclama de dor para Telma, a fisioterapeuta diz que pode atendê-lo; ele pergunta se a 
profissional consegue atestado de um mês. Leandro quer saber de Enzo, um pouco mais de Vitor; Enzo declara que 
Amanda e Mariana já tiveram muitos problemas com Vitor, mas que não gostaria de se envolver em fofoca. Bernardo 
chega em casa e nota a porta da residência aberta e seu tablet desaparecido. Karen faz piquenique com Romeu, 
mas Alex, Rosalina e Nando aparecem para atrapalhar o encontro. Romeu e Julieta mostram aos respectivos amigos 
a carta anônima que receberam; Julieta diz para Lívia que suspeita da Karen como autora da mensagem anônima.

Rom-Com Core: 5 peças para você entrar na 
tendência inspirada nas comédias românticas 
e romances dos anos 90
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Orlando se surpreende com o pedido de Marê. Elza recebe a notícia sobre a volta 
de seu filho. Marcelino pede para visitar Marê. Justino tenta convencer Sônia a contar a 
verdade para Marê. Marê se emociona com a declaração de Orlando. Antônio questiona 
Aparecida sobre a forma hostil como ela trata Ademar. Marê percebe a decepção de Júlio 
ao dizer que pediu para Orlando ficar em São Jacinto. Sônia ameaça Ademar. Gaspar paga 
a um homem para fazer um serviço para Gilda. 

Theo tenta agredir Orfeu. Jenifer recebe uma intimação e questiona Lumiar duran-
te a aula. Sol afirma a Ben que não o traiu com Theo. Fred assiste à aula do curso sobre 
assédio e violência contra a mulher. Dora não conta o resultado de seus exames para 
Lumiar. Fred se assusta ao perceber que Theo é abusivo com Clara e comenta com 
Rafa, que fica mexido. Theo expulsa Orfeu de seu escritório. Ben tenta tranquilizar 
Sol no tribunal. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Aparelho
como o
"walkie-
talkie"

Registro
da caixa-
preta de
aviões

Cria do
jumento 
com a
égua

Posição de
Nietzsche
quanto à
religião

Objeto de
reserva 
em res-

taurantes

Divindade 
feminina

"Nota", 
em abre-
viaturas
literárias 

Desconfia-
vam; sus-
peitavam

(?)-mail:
correio

eletrônico
(Inform.)

Metal de
baterias 
de auto-
móveis

"Protocol",
em IP

(Inform.)

Ponto car-
deal em

que nasce
o Sol 

Período 
de des-

canso do
morcego

Pistola,
canhão 
e faca

Elemento
que clas-
sifica os

polígonos

Choque
entre 
dois

corpos

Pedro (?),
o último

imperador
(BR)

Raça
bovina

originária
da Índia

A classe
no topo da
pirâmide

social

As de
Marte são
Fobos e
Deimos

Torna
público

(o que era
segredo)

Imposto
declarável
por celula-
res (sigla)

Ave muito 
confundida

com o
avestruz

Orestes
Barbosa,
poeta e

jornalista

Curso
fluvial

Coração,
em inglês

Chacina

"(?) Forma de Amor":
deu a Christopher

Plummer seu único
Oscar

Impelem
a canoa

Rua
(abrev.)

De preço
elevado

Profissio-
nais como

Lewis 
Hamilton 

e Alex 
Albon Material

do asfalto
Luta

japonesa 

Os dois 
estados
mais se-

tentrionais
do Brasil

Diz-se do
artista de 
vanguarda

Rutênio
(símbolo)
2.000, em
romanos

Fechar,
em inglês
Filho do
meu tio

Atividade
rural que
responde
por mais

de 1/3 das 
exporta-
ções bra-
sileiras

Índice das matérias
que devem ser cur-
sadas a fim de que 
o aluno se forme

Prerrogativa traba-
lhista usada como
recurso para busca 

de melhorias salariais

Parceira natalense 
de Gilberto Gil na

música "Minha
Princesa Cordel"

Encargo
sobre algo
Nome da
7ª letra 

"Unidas",
em ONU

Farinha 
de mandi-
oca fina,

peneirada
(bras.
Amaz.)

Pequeno
roedor

comum no
Nordeste

3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Moretti afirma a Chiara que o filho, que dizem ser dele, pode ser de Guerra. Van-
dami conta a Brisa que Oto não se casou. Helô diz a Stenio que pensa que Moretti 
esteja sendo chantageado pela pessoa que contratou para colocar a bomba no carro 
do Guerra. Núbia entrega a Guerra o dinheiro da venda de sua loja como parte do 
pagamento das ações que Ari roubou do empresário. Guerra manda Cidália provi-
denciar a compra da loja de Núbia. 

Celeste resolve admitir à Raquel sobre perfil falso e sedução no André, mas alega 
que fez isso pelo bem, porque André é um cafajeste. Com o celular do comercian-
te, Otto consegue ligar para polícia. O comerciante conserta o carro de Otto. Poliana 
mostra para o comerciante a foto de João e Tião; o homem reconhece João e passa a 
localização do garoto. Abandonado no sertão, João dorme e sonha com a mãe. Lorena 
perde o horário da aula para se maquiar; 

Manoel Soares quebra silêncio e se 
pronuncia em definitivo sobre acusação 
de assédio na TV Globo: ‘Informações 
inverídicas’

Mãe de Marília Mendonça se revolta com 
vazamento das fotos do corpo da filha: 
‘Chocada com tanta monstruosidade’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Assessoria de Manoel Soares afir-
mou que a divulgação de notícias 
falsas estão atingindo os filhos do jor-
nalista. Confira o pronunciamento do 
apresentador.

O jornalista Manoel Soares se 
pronunciou a respeito da suposta re-
abertura de investigação contra ele na 
TV Globo. De acordo com a notícia di-
vulgada com exclusividade por Fábia 
Oliveira, do ‘Metrópoles’, o apresen-
tador do “Encontro” poderia ter seu 
contrato encerrado por justa causa 
após denúncias de assédio moral nos 
bastidores.

Em comunicado enviado à impren-
sa, o parceiro de palco de Patrícia Poe-

ta afirma que evita comentar assuntos 
inverídicos para não alimentar notícias 
falsas, mas reiterou que tudo tem limi-
te. Além disso, a equipe de Manoel 
reforça o repúdio contra fake news 
publicadas a respeito de sua índole.

“Manoel tem mais de 25 anos de 
atuação na comunicação, sendo 20 
destes fazendo reportagens e progra-
mas na TV Globo. Vale reforçar que 
há dias que parte da imprensa vem 
reproduzindo informações inverídicas 
a respeito do jornalista, baseadas em 
fontes duvidosas, e até então Manoel e 
sua equipe optaram por não comenta-
rem tais falas, pois não há interesse em 
alimentar fofocas e declarações que vi-

Mãe de Marília Mendonça, Ruth 
Moreira falou sobre fotos do corpo 
da filha que foram vazadas e pediu 
para que imagens não sejam compar-
tilhadas.

Mãe de Marília Mendonça se pro-
nunciou sobre o vazamento de fotos 
do corpo da filha registradas durante 
a autópsia no Instituto Médico Legal, 
após o acidente aéreo que matou a 
cantora, em novembro de 2021. Em 
desabafo emocionado, Ruth Moreira 
disse que família está chocada, defi-
niu o fato como “monstruosidade 
praticada por delinquentes” e agra-
deceu as pessoas que têm a apoiado 
neste momento delicado.

“Está tudo bem com a família. 
Apesar de o episódio ter acontecido 

ontem [quinta-feira (13)], eu não 
me pronunciei ontem por causa do 
Leozinho. Ele já entende tudo o que 
eu falo e também já entende quando 
acontece alguma coisa. A família está 
chocada com tanta monstruosidade. 
Mas isso também não me surpreen-
de. O mundo não me surpreende 
mais...”, iniciou.

Dona Ruth afirmou que redes so-
ciais não podem ser “terra sem lei”. 
“Esses monstros que fizeram isso não 
me surpreendem, porque eles já ha-
viam feito outra vez. O que está fal-
tando é lei. Está faltando justiça. Aqui 
não pode ser terra sem lei. Redes 
sociais não podem ser terra sem lei. 
A gente precisa que esses delinquen-
tes paguem. Não tem outras palavra: 

são delinquentes que não respeitam 
a memória da pessoa que se foi e 
também não respeitam a família”, 
desabafou.

MÃE DE MARÍLIA MENDONÇA 
MANDA RECADO PARA RESPONSÁ-
VEIS POR VAZAMENTO

Ruth Moreira frisou que buscará 
uma resolução para o caso na Justi-
ça. Ela deseja que os envolvidos no 
vazamento paguem. “Quero deixar 
um recadinho para as pessoas que 
fizeram isso: vocês vão lembrar de 
mim num certo momento da sua 
vida. Não desejo a dor que eu passei, 
não. Mas, num certo momento da sua 
vida, você vai lembrar disso que fez... 
E você vai lembrar de mim”, afirmou.

sam prejudicar a imagem do artista”, 
iniciaram.

ATAQUES CONTRA MANOEL SOA-
RES ATINGEM FAMÍLIA DO APRESEN-
TADOR

Ao longo do comunicado, a asses-
soria de Manoel Soares explicou que 
a divulgação das últimas informações 
falsas, infelizmente, tem atingido os 
filhos do jornalista. O comunicador 
chegou a citá-los na edição desta sex-
ta-feira (14), revelando que os herdei-
ros vem enfrentando ataque verbal na 
escola.

“Sabemos, infelizmente, que são 
matérias que geram muita audiência, 
mas tudo tem um limite, e é importan-
te ter esse discernimento e compro-
misso com a ética e o respeito a todos 
os envolvidos”, continuaram.

E finalizaram: “Entendemos que o 
trabalho da imprensa é fundamental 
e precisa de toda liberdade. Porém, 
quando notícias falsas são publicadas, 
vai muito além da exposição profissio-
nal do artista, causando até consequ-
ências à sua família e seus filhos. Por 
fim, o artista agradece todas as men-
sagens que têm recebido, o trabalho 
profissional da imprensa, e reitera sua 
tranquilidade com sua postura de tra-
balho”.

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda provoca Marê e Orlando. Cândida finge sua recuperação e comemora a deci-
são de Luís de voltar para o seminário. Gaspar e Gilda trocam ameaças. Neiva comenta 
com Popó sobre Celeste. Ivan implica com Luís por causa de Tânia. Anselmo sugere que 
Luís proponha um namoro às escondidas com Tânia. Marê pede que Orlando fale sobre 
sua família. Justino se entristece ao ver Sônia beijar Júlio. Popó acompanha Celeste até 
sua casa. Adélia sugere que Neiva procure um amor. Marê se assusta ao ver Júlio entrar 

em seu quarto.

Theo aparece no laboratório e deixa Sol, Jenifer e Ben nervosos. Lumiar é avi-
sada da audiência de Emílio. Theo implica com Ben e Sol. Vitinho ajuda Lui com a 
surpresa que ele planeja fazer a Sol. Os bens de Guiga são bloqueados por culpa de 
Emílio. Lumiar termina seu romance com Theo. Emílio pede para morar com Guiga. 
Guiga vende brigadeiro no ICAES. Vitinho compra um anel para Lui dar a Sol. Hugo 
é obrigado a ir falar com um traficante. Lui conta para Ludmilla sobre suas intenções 
com Sol. Jennifer, Ben, Bruna, Kate e Rafa se encontram para ver o show.
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Daniel percebe que Aline pensa que foi ele quem lhe enviou as sementes. Daniel 
repara que a água do terreno de Aline é transparente, em comparação com a água 
barrenta das terras de Antônio. Ruan conta a Antônio que escutou Aline dizer a 
Jonatas que precisará pedir empréstimo. Andrade tenta chantagear Anely. Luigi se 
hospeda na pousada de Andrade e Lucinda. Daniel revela a Antônio que Ademir 
comprou as sementes para Aline. Cândida aconselha Caio a revelar a Aline o seu 

amor pela moça. 

Após o crime, Poliana diz que vai para escola e apoia a família para também seguir 
em frente. Ruth comenta com os sobrinhos que Francisco, policial que conheceu no 
Ceará, vem para São Paulo para vê-la. Tânia encontra com Violeta. Gleyce e Branca 
reformam o CLL. Poliana e João reencontram os amigos. Éric faz as pazes com João. 
No laboratório, Sara diz a Otto que Pinóquio foi um herói, mas Otto declara que não 
vai ligá-lo, porque foi ele que colocou a família em perigo. João pergunta a Poliana se 

eles vão retomar o namoro. Sara comenta com Otto que Pinóquio só queria uma família e pede para dar uma chance. 
As crianças do Magabelo falam para Gael decidir entre o canal ou o futebol. Jeff expressa a Brenda que deseja dar mais 
um passo na relação. 

O terror da vida de adulto! O desabafo 
de saúde de Ana Clara vai fazer você se 
identificar e lembrar de marcar o médico

Cauã Reymond e Sabrina Sato estão juntos? 
Ator esclarece relação após curtidas em fotos 
da apresentadora

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Ana Clara usou seu Instagram para 
fazer um desabafo a respeito de sua 
saúde e dos diagnósticos que recebeu

Ana Clara já se livrou de mais de 10 
quilos ao passar por uma transforma-
ção radical e agora a apresentadora do 
“Túnel do Amor” volta sua atenção para 
outra área da saúde. Ou melhor, outras. 
Em um vídeo postado nesta quinta-feira 
(11) em seu Stories do Instagram - e de-
letado horas depois -, a ex-BBB listou os 
problemas de saúde que descobriu em 
consultas com dentista, gastro e otor-
rino, por exemplo, e a indicação para 
alguns exames.

“Eu fui no gastro (gastroenterolo-
gista) e estou com refluxo, preciso fazer 
endoscopia e vários outros exames. Fui 

na dentista, vou ter que usar aparelho. 
Vou ter que remendar meus dentes, 
porque quebrei eles dormindo, estou 
apertando meus dentes”, contou Ana, 
cotada para assumir o comando do 
“BBB”.

‘CUIDANDO DE MIM’, RESUMIU 
ANA CLARA

A namorada do advogado Bruno 
Tumolli, com quem assumiu o relacio-
namento em abril, não parou por aí 
ao citar os problemas com os quais foi 
diagnosticada. “Eu fui no otorrino e eu 
peguei no sono no carro e falaram que 
eu estava respirando como se estivesse 
morrendo e descobri o quê? Tenho des-
vio de septo. Eu tinha e eu não sabia. E 
ainda tenho rinite crônica”, prosseguiu.

Uma outra visita foi com o derma-
tologista. “Tenho mais alguns médicos 
marcados. Tenho dermatologista, por-
que ano passado eu tive psoríase. (...) 
Tenho oftalmologista marcado, ver se o 
grau aumentou e eu quebrei meu ócu-
los. Mas, tudo bem, eu precisava de um 
novo. Eu preciso marcar mastologista, 
ginecologista, médico do sono...”, lis-
tou a global, dona de um salário digno 
de estrela.

No final, Ana Clara Lima resumiu 
e acabou dando um conselho aos se-
guidores. “O importante é que estou 
cuidando de mim, da minha saúde”, 
afirmou a apresentadora que fez uma 
revelação íntima a respeito do homem 
ideal.

Cauã Reymond abriu o jogo sobre 
rumores de romance com Sabrina Sato. 
Saiba se os artistas estão juntos!

Cauã Reymond se pronunciou so-
bre os boatos de que estaria vivendo 
um romance com Sabrina Sato e ex-
plicou as curtidas deixadas nas fotos 
da apresentadora. Segundo o ator, ele 
tem muita admiração pela empresária, 
afastando os rumores de um possível 
relacionamento.

“Toda hora falam que eu encontrei 
uma pessoa. Realmente não vou mudar 
os meus hábitos, as pessoas que eu já 
admirava e gosto de curtir, eu não vou 
deixar de curtir. Você começa a viver 

em uma prisão, é muito perigoso. Eu 
já curtia fotos da Grazi [Massafera], da 
Sabrina. A Letícia Laranja, minha cole-
ga, também já curtia, como eu curto de 
várias outras pessoas”, esclareceu em 
entrevista ao “Fofocalizando”, do SBT.

Recém-separada de Duda Nagle, Sa-
brina reforçou que tem uma relação de 
amizade com Cauã. “Desde que o mun-
do é mundo, a gente tem que entender 
que existe amizade entre homem e mu-
lher. Eu sempre tive muitos amigos ho-
mens, vocês sabem disso. É muito legal, 
dar força e incentivar. Quando curto es-
tou incentivando a pessoa a trabalhar”, 
assegurou.

CAUÃ REYMOND AFIRMA ESTAR 

SOLTEIRO
Recentemente, Cauã Reymond 

anunciou que o seu casamento com 
Mariana Goldfarb chegou ao fim. Jun-
tos desde 2016, eles oficializaram a 
união em abril de 2019 numa cerimô-
nia íntima, apenas para familiares e 
amigos. O artista também negou estar 
se relacionando com outra mulher 
após o término.

“Eu trabalho tanto. Eu estou ten-
tando encontrar tempo para malhar. 
Esse fim de semana eu namorei minha 
filha, foi uma delícia, fomos fazer com-
pras. Eu estou ficando com amigos, e 
realmente estou focado no trabalho”, 
declarou.

Montes Claros, quarta-feira, 12.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê agradece a todos que contribuíram para a arrecadação de fundos para a materni-
dade. Lucília sente medo durante o passeio com Felipe. Todos vibram com o sucesso do 
cinema e do restaurante de Verônica. Gaspar insinua que o namoro de Érico e Verônica 
não é real, e Anselmo desconfia. Dom Vitório chega à Irmandade. Érico pede Verônica 
em casamento. Orlando se preocupa com o sumiço de Lucília. Felipe afirma a Gilda que 
cumpriu o combinado. Albuquerque anuncia a Orlando que Lucília está morta.

Clara é repreendida pelo Juiz e, ao sair da sala de audiência, presta declarações para 
o blog de Érika. Lumiar se surpreende com o comportamento hostil de Dora. Ricardo 
interroga Vanessa e mostra o vídeo que fez para comprometer as declarações da moça. 
Dora é agressiva com Fábio e Lui. O médico de Dora sugere que Lumiar procure ajuda 
psicológica. Dona Neide destrói a reputação de Sol na audiência. Chega a hora de Theo 
prestar seu depoimento. Érika se insinua para Theo. Bruna discute com Jairo. O Juiz chega 
a uma decisão.
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A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline diz a Jonatas que o tem como amigo. Kelvin conta a Luigi que Antônio tem visita-
do Berenice. Ademir reage quando Flor avisa que comprovará que ele é pai de Rosa. Aline 
sugere a Caio que consulte Enzo para descobrir quem está tentando manipulá-lo com 
as mensagens de Daniel. Nina aceita ser gerente da pousada de Lucinda. Caio confronta 
Enzo. Irene interna Petra em uma clínica. Um homem desconhecido examina as terras de 
Aline. Antônio diz a Caio que acha que é sua obrigação cuidar do filho de Daniel. 

Téo lê o bilhete que veio junto com a chuteira. No papel, uma mensagem de Romeu 
pedindo desculpa em nome do Lado Torre. Leandro chama Glaucia e Fred no escritório e 
perguntam o motivo de Nando frequentar o CEC. O casal não tem ciência do fato. Glaucia 
responde ao pai que Nando é inocente e foi influenciado por Romeu. Leandro revela a 
filha que Nando tinha autorização para treinar no local. O velho Monteiro declara que 
Glaucia e Fred não tomam juízo para criar os filhos e que agora vai cuidar dos netos de 

forma decente. Mariana pergunta para Julieta se ela gosta de Romeu. Achando que a mãe vai sofrer com a verdade, Julieta 
diz que gosta de outro menino. Victor ajuda a mãe na estufa, mas faz tudo errado. Em conversa com Nando, Glaucia ma-
nifesta seu constrangimento pela mentira do filho. Nando pontua que Fred estava distraído quando assinou a autorização 
do CEC. 

Xuxa pede desculpas para 
crianças que ofendeu na TV: 
“Falei: ‘vai, gorda’”

‘Me cuidando’: Joelma segue de repouso 
após mal-estar e cancela mais três shows

O Purepeople participou da 
coletiva de imprensa de ‘Xuxa, O 
Documentário’ ao lado da Rainha 
dos Baixinhos nesta segunda-feira 
(10). Confira!

 Xuxa pede desculpas para 
crianças que ofendeu na TV: “Falei: 
‘vai, gorda’”© Purepeople, Ma-
theus Queiroz

Xuxa reuniu amigos, familiares 
e a imprensa em um evento para 
lançar o seu documentário bio-
gráfico na Globoplay. Recheado 
de momentos polêmicos, como a 
conversa tensa com Marlene Mat-
tos e o reencontro com o ator do 
filme “Amor Estranho Amor”, o 
primeiro episódio do produto es-
tará disponível na plataforma nes-
ta quinta-feira (13). Na coletiva, a 
apresentadora recordou o começo 
da carreira e citou o seu despre-
paro para comandar um programa 
infantil.

“Me colocaram na frente da te-
levisão, eu era uma modelo, não 
sabia o que falar e o que fazer, não 
sabia como agir. Inclusive, os maio-
res memes que têm hoje são eu 
falando coisas ridículas pras crian-

ças”, disse a apresentadora, que 
completou 60 anos em março.

Xuxa pediu desculpas para as 
crianças que a acompanhavam nos 
anos 1980. “Eu peço desculpas a 
todas as crianças que cresceram 
comigo. Eu não estava preparada, 
juro que não estava preparada. Eu 
juro que não era do mal, mas ima-
gina fazer cinco programas por dia. 
Acabei de ver um na semana pas-
sada eu falando pra criança: ‘você 
não entrou no cano, vai, gorda!’. 
Ai, tadinha! Olha que ridícula, cara. 
Como não me paravam? Como não 
falavam que eu não podia falar 
isso?”, lamentou.

A eterna Rainha dos Baixinhos 
arrancou gargalhadas dos jorna-
listas presentes ao citar outro epi-
sódio non-sense com uma criança 
em seu programa. “Ele falou que 
na rua dele tinha pichação, ladrão, 
muito mosquito. Eu perguntei: 
‘onde você mora? Me fala que eu 
não quero passar por lá’. Ao invés 
de eu falar ‘vamos lá, autoridades, 
vamos fazer alguma coisa pra aju-
dar essa criança’. Era uma coisa 
fora do comum que fizeram comi-

go e eu fazia com as crianças. Sem-
pre que me derem oportunidade, 
eu vou pedir desculpas”, reforçou.

Xuxa não ignorou o recorte 
temporal de uma época em que dis-
cussões sobre minorias não eram 
aprofundadas, mas não deixou de 
lamentar a falta de filtro dela e da 
equipe que a cercava. “Eu sei que 
todo mundo fazia isso na época, 
mas não era eu. Ninguém tinha o 
tempo que eu tinha na televisão. 
Eu não fui preparada pra estar ali. 
Eu fazia cinco programas por dia e 
não cortavam as bobeiras que eu 
falava. E não era um programa ao 
vivo!”, relembrou.

XUXA QUER MOSTRAR O DO-
CUMENTÁRIO PARA OS NETOS: 
‘JÁ TÔ VISUALIZANDO ISSO’

Ao longo de 5 episódios, “Xuxa, 
O Documentário” relembra as 
glórias, mas não se afasta das con-
trovérsias que também ajudaram 
a construir o mito. Ainda na cole-
tiva de imprensa, a comunicadora 
explicou que a vontade de ser avó 
foi um dos principais motivos para 
eternizar sua história em um pro-
duto deste formato.

Joelma cancelou três shows que 
faria nos próximos cinco dias. Em 
comunicado, artista contou que 
está se cuidando, de repouso

 Joelma cancelou mais três 
shows após mal-estar no final de 
semana: ‘Repouso’© Divulgação, 
Daniel Janssens/Logout Produtora

A cantora Joelma cancelou mais 
três shows que faria no Nordeste 
entre esta terça-feira (11) e o pró-
ximo sábado (15) em decorrência 
de uma gripe. Aos 49 anos, a artis-
ta precisou ser atendida às pressas 
no final de semana com problemas 
respiratórios e cancelou em cima 
da hora o show que faria em Bra-
gança, no Pará.

Não custa lembrar que a in-
térprete de “Cavalo Manco” foi 
diagnosticada cinco vezes com a 
Covid-19 e ficou com algumas se-

quelas. Uma delas seria o rosto 
bem inchado com o qual surgiu há 
cerca de dez dias. O comunicado 
foi compartilhado pelas redes so-
ciais da artista nesta segunda-feira 
(10). Confira abaixo!

Veja comunicado da assessoria 
de Joelma

“’Isso é Calypso’. Atualização. 
Informamos a todos que Joelma 
permanecerá em repouso seguindo 
recomendações médicas para boa 
recuperação após ser diagnosticada 
com gripe. Portanto, os shows que 
seriam realizados nos (dias) 11, 12 
e 15 de julho nas cidades de Tere-
sina/PI (Piauí), Crato/CE (Ceará) e 
Gravatá/PE (Pernambuco), respecti-
vamente, estão cancelados.

‘Agradeço o carinho de todos 
os meus fãs, do público e de todos 
os contratantes. Estou aqui me cui-

dando e já já estou de volta para 
gente cantar e dançar muito!’, agra-
dece Joelma. A Jshows, escritório 
que administra a carreira da artis-
ta, segue à disposição e agradece a 
compreensão”.

Joelma surpreendeu ao abrir o 
jogo sobre vida amorosa

Em recente entrevista ao “Fo-
focalizando”, do SBT, a ex-mulher 
de Ximbinha, de quem se separou 
em agosto de 2015 após 18 anos 
de relacionamento, abriu o jogo a 
respeito da vida amorosa. “Não en-
contrei a pessoa certa. Tem que ser 
um negócio sério. Tem que ter mui-
ta conexão, beijo é algo muito es-
pecial. Beijar por beijar, não beijo”.

Na ocasião, a artista ainda foi 
enfática ao falar de um gosto pe-
culiar. “Eu gosto de homem feio”, 
disparou.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

AGLR
TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"
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cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
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ma fileira
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uma obra
narrativa
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que pode
significar
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A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
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(?) luck:
boa sorte,
em inglês
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desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
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águas do
banheiro
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bairro de
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Aires 

Eliane
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atriz soro-
cabana

Grito dos
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flamenco
"Urbano",
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ferroviário
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Hábitat 
do pacu
Depósito
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Bem, em
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Feitio do
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Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
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Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
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latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

Os filmes de comédia român-
tica são um grande marco para o 
cinema, movimentando gerações 
pelo mundo. O gênero esteve em 
alta durante o final dos anos 80 até 
o início dos anos 2000, rendendo 
filmes como “Clube dos Cinco”, 
“Nunca Fui Beijada”, “Uma Linda 
Mulher” e muitos outros que ser-
viram como inspiração para com-
posições de looks, maquiagem e 
também para cortes de cabelo.

O amor pelo vintage e pelas 
tendências de outras décadas faz 
com que diversos modelos que 
antes faziam sucesso voltem à tona 
na moda atual e o Rom-Com Core 
é um desses momentos. Inspirado 
nas roupas dos filmes de comédia 
romântica, o movimento traz de 
volta looks de maneira adaptada 
para as peças atuais, unindo a nos-
talgia e a modernidade.

Escolhemos cinco peças de 
roupas para te ajudar a recriar al-
guns dos visuais mais icônicos do 
gênero e arrasar a todo momento. 
Confira a lista de itens completa a 
seguir!

Antes do Amanhecer (1995) 

Patricinhas de Beverly Hills 
(1995)

Conhecido pelo diálogo en-
volvente, a trilogia dirigida por 
Richard Linklater foca no relaciona-
mento entre Celine ( Julie Delpy) 
e Jesse (Ethan Hawke) através de 
cenas que mostram o dia a dia do 
casal.

O look icônico da Celine pode 
ser recriado com o longo vestido 
de alça fina da C&A. Além disso, 
feito com material de alta qualida-
de, ele pode ser usado em diversas 
ocasiões, independente da estação, 
seja sozinho ou com complemen-
tos como jaquetas e camisas.

Patricinhas de Beverly Hills 
(1995)

O vestido vermelho se tornou 

uma das peças mais conhecidas 
por quem ama Patricinhas de Be-
verly Hiils, ganhando espaço no 
pôster oficial do filme que mar-
cou os anos 90. Atemporal, o ves-
tido de cor vibrante faz sucesso 
até os dias de hoje e marca por 
onde passa, assim como a Cher 
(Alicia Silverstone) ao longo do 
filme.

No formato midi de alça fina, 
ele é perfeito para eventos durante 
o verão e primavera, combinando 
com as cores da estação e arrasan-
do por onde passar.

Um Lugar Chamado Notting Hill 
(1999)

Julia Roberts ficou popular-
mente conhecida por suas parti-
cipações em filmes de romance e 
comédia romântica como Um Lu-
gar Chamado Notting Hill. A pro-
tagonista, que também era atriz 
assim como a Julia, usava looks 
confortáveis e ousados, mostran-
do a personalidade forte e tam-
bém a versatilidade.

O cardigan em tricô da Renner 
é ideal para recriar o visual de 
Anna ( Julia Roberts), esquentan-
do em dias frios e proporcionan-
do o tom nostálgico típico dos 
filmes do final dos anos 90 que 
marcaram o mundo da moda.

As 10 Coisas que Mais Odeio em 
Você (1999)

Kat ( Julia Stiles) é uma mulher 
de personalidade forte que ama 
música, cultura, livros e principal-
mente arte e com isso demonstra 
através do visual a sua personali-
dade, estilo e principalmente con-
forto.

A calça estilo jogger da C&A 
é cintura alta e ajuda a marcar 
melhor a silhueta do corpo, dei-
xando-o mais definido e bonito. 
Feito com material de alta quali-
dade na cor preta, ele combina 
com diferentes opções de look, 
sendo um item coringa para ter 
no armário.

Uma Linda Mulher (1990)

Uma das personagens que 
marcaram os anos 90 foi Vivian, 
interpretada por Julia Roberts. Vi-
vian, uma mulher de espírito livre 
e alegre encontrou com Edward 
(Richard Gere) e viveu um grande 
amor pelas ruas de Beverly Hills, 
indo contra todas as expectativas 
dos outros.

Durante a década de 90 era 
muito comum encontrar persona-
gens que usavam camisas sociais 
abertas por cima de camisetas, 
regatas e até vestidos, criando so-
breposições e compondo um visu-
al moderno e descolado. Por isso, 
um item essencial para recriar o 
look da personagem é a camisa 
branca da Amaro.
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Sem Suárez, Grêmio bate Atlético e retoma a 
vice-liderança do Brasileirão
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Flamengo marca no fim e termina empatado 
contra o América pelo Brasileirão

O Flamengo evitou uma frus-
tração maior no Maracanã. Com 
um gol aos 49 minutos do segun-
do tempo, o Rubro-Negro buscou 
o empate por 1 a 1 com o Améri-
ca-MG, neste sábado, pela 16ª ro-
dada do Campeonato Brasileiro. 
Parte da torcida vaiou o time após 
o jogo.

A tarde rubro-negra teve uma 
boa dose de frustração mesmo com 
o gol no fim. A expectativa era alta 
devido à escalação de um quarteto 
mágico. Jorge Sampaoli escalou 
Everton Ribeiro, Arrascaeta, Bruno 
Henrique e Gabigol, algo que não 

acontecia no clube desde 2022, 
quando BH se lesionou.

O Flamengo, contudo, decep-
cionou. O começo até foi promis-
sor, mas o clube carioca sofreu com 
falta de inspiração. Na etapa final, 
Sampaoli desfez o quarteto. O Fla, 
entretanto, recorreu a muitos cru-
zamentos e continuou sem criati-
vidade. No fim, conseguiu achar o 
empate.

Com o resultado, o Flamengo 
vai a 28 pontos e continua na vice-li-
derança, mas pode perder a posição 
ao longo da rodada. O América-MG 
agora tem dez pontos e está na 19ª 

colocação. A lanterna ficou nas 
mãos do Vasco.

O Flamengo, agora, inicia a 
disputa por uma vaga na final da 
Copa do Brasil contra o Grêmio. 
Nesta quarta-feira, o Rubro-Negro 
visita o Tricolor Gaúcho, às 21h30 
(de Brasília), na Arena do Grêmio, 
pelo primeiro jogo da semifinal. Já 
o próximo compromisso pelo Bra-
sileirão é contra o Atlético-MG, no 
Independência, sábado, às 21h (de 
Brasília). O América-MG, por sua 
vez, recebe o Palmeiras, domingo, 
dia 30, às 16h (de Brasília). (Gazeta 
Esportiva)

Seleção Brasileira defende 
100% em estreias de Copa 
do Mundo feminina

O Grêmio deu mais um passo 
importante em busca do Botafogo 
na ponta da tabela do Campeonato 
Brasileiro. Contra o Atlético-MG, na 
Arena do Grêmio, pela 16ª rodada, o 
Tricolor saiu vencer por 1 a 0 e reto-
mou a segunda colocação da compe-
tição. O estreante Ronald foi o autor 
do gol da vitória dos gaúchos.

O Imortal chegou a 29 pon-
tos com a vitória e reassumiu a 
vice-liderança. Sua distância para 

o líder caiu para 10 pontos, mas 
pode voltar a ser de 13 até o final 
da rodada, já que o Botafogo ainda 
não jogou. O Grêmio tem um jogo 
a menos e, portanto, está prejudi-
cado nesta disputa até o momento.

Na próxima rodada, a equipe 
de Renato Gaúcho enfrentará o 
Goiás, na próxima segunda-feira, 
dia 31, fora de casa. Antes disso, 
porém, o Tricolor terá o primeiro 
jogo das semifinais da Copa do 

Brasil, contra o Flamengo, nesta 
quarta-feira, na Arena.

O Atlético-MG alcançou sua 
pior sequência no Brasileirão des-
de 2016. Ainda sem vencer sob o 
comando de Felipão, o Galo não 
vence há sete jogos. Com isso, os 
mineiros assumiram a 13ª posição 
na tabela, com 21 pontos. Seu pró-
ximo confronto será no sábado, 
contra o Flamengo. (Gazeta Espor-
tiva)

Nesta segunda-feira, o Brasil 
entra em campo pela primeira 
vez na Copa do Mundo feminina 
2023, frente ao Panamá, às 8h (de 
Brasília), no Estádio Hindmarsh. 
As comandadas de Pia Sundhage 
defendem uma invencibilidade em 
estreias.

Até o momento, foram oito 
jogos, com oito vitórias, o que re-
presenta 100% de aproveitamen-
to. Presente em todas as edições 
do Mundial, a Seleção Brasileira 
iniciou a sua trajetória no torneio 
batendo o Japão por 1 a 0.

Já na Copa do Mundo 1995, 
o Brasil triunfou perante as anfi-
triãs. Na ocasião, bateu a Suécia, 
novamente, por 1 a 0. Na edição 
seguinte, a equipe anotou a sua 
maior goleada em estreias na Copa 
do Mundo, massacrando o México 
por 7 a 1.

No primeiro torneio de Marta, 
em 2003, a Seleção manteve o re-
trospecto positivo e venceu a Co-
reia do Sul pelo placar de 3 a 0. A 
última estreia com vantagem larga 
foi na edição 2007, goleando a 
Nova Zelândia por 5 a 0.

Em 2011, o Brasil venceu a Aus-
trália por 1 a 0 e repetiu a dose 
em 2015, triunfando por 2 a 0. 
Na última participação na Copa 
do Mundo feminina, a Amarelinha 
bateu a Jamaica por 3 a 0. (Gazeta 
Esportiva)
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Inscrições para o concurso público da 
Fhemig entram em fase final

Quem deseja se tornar servi-
dor público da Fundação Hospi-
talar do Estado de Minas Gerais 
(Fhemig) tem até as 16h do dia 
25/7 para efetivar inscrição no 
concurso público da instituição, 
que oferece 1.801 vagas distri-
buídas entre as unidades de Belo 
Horizonte e região metropolita-
na, Uberlândia, Governador Va-
ladares, Ipatinga e Pouso Alegre, 
além de formação de cadastro de 
reserva para Juiz de Fora, Barba-
cena e Patos de Minas.

As inscrições devem ser feitas 
pelo site da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV ), organizadora do 
concurso, neste link. 

O valor da taxa é de R$ 135 
para o cargo de médico; R$100 
para os de analista e de profis-

sional de enfermagem de nível 
superior; e R$ 75 para cargos de 
técnico e auxiliar administrativo.

CARREIRAS | Os vencimen-
tos básicos podem chegar a R$ 
11.982,14, de acordo com cargo, 
nível de ingresso e carga horária 
semanal.

São 315 vagas para as carreiras 
de analista (nível superior), 557 
para médicos, 741 para profissio-
nais de enfermagem (níveis supe-
rior e técnico) e 188 para técnicos 
operacionais de saúde (níveis mé-
dio e técnico).

A prova objetiva de múltipla 
escolha e a discursiva, ambas de 
caráter eliminatório e classifica-
tório, serão realizadas, preferen-
cialmente, em Belo Horizonte, 
previstas para ocorrer no dia 

17/9/2023, das 13h às 17h (horá-
rio de Brasília).

A Fhemig é uma das maiores 
gestoras de hospitais públicos do 
país. 

Reconhecida nacionalmente 
por sua excelência e tradição na 
assistência à saúde, a instituição 
tem papel de destaque na pesqui-
sa e formação de profissionais. 

Atualmente, é composta por 
19 unidades assistenciais e o MG 
Transplantes e conta com cerca 
de 13 mil servidores – com di-
versos especialistas renomados 
de todas as áreas. O contato para 
mais informações ou dúvidas 
é concursofhemig23@fgv.br. 
(Agência Minas)
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Professores da rede estadual são selecionados 
para imersão no ambiente de pesquisa e 
desenvolvimento científico

Ensinar o que sabe, compar-
tilhar ideias e se aperfeiçoar para 
tornar o ensino ainda mais inte-
ressante e de qualidade. Fabíola 
Fonseca, professora de biologia da 
Escola Estadual Domingos Justino 
Ribeiro, em Mateus Leme, e Dou-
glas Silva, professor de química da 
Escola Estadual Madre Carmelita, 
em Belo Horizonte, fazem parte 
de um grupo de 40 docentes se-
lecionados, de todo o país, dentre 
349 inscrições, para participar da 
Escola Sirius para Professores do 
Ensino Médio (Espem), organizada 
pelo Centro Nacional de Pesquisa 
em Energia e Materiais (CNPEM), 
em Campinas.  

Com duração de uma semana, 
de 17 a 21/7, a Espem é financia-
da pelo CNPEM, uma organização 
social privada sem fins lucrativos 
que, sob a supervisão do Ministério 

da Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI), realiza trabalhos de pesqui-
sa e desenvolvimento científico, em 
parceria com a Sociedade Brasileira 
de Física (SBF). Essa é a quinta edi-
ção do evento, sendo a segunda re-
alização presencial abrangendo ou-
tras áreas da ciência, além da física.

“O evento nos atualiza e instru-
mentaliza em relação às tecnologias 
mais atuais nas diferentes áreas das 
Ciências da Natureza e, além disso, 
aborda tópicos que podem ser in-
corporados no dia a dia das aulas de 
ciências, tornando-as mais atrativas 
e próximas das tecnologias em pau-
ta na atualidade”, destaca Douglas.

A Espem é uma oportunidade 
para que professores do ensino 
médio de todo o Brasil façam uma 
imersão sobre pesquisa e desenvol-
vimento de fronteira do CNPEM. 
O objetivo é levar ideias da ciência 

moderna para as salas de aula onde 
esses profissionais atuam e auxiliar 
na formação dos professores parti-
cipantes e nas práticas de ensino e 
aprendizagem dentro e fora da sala 
de aula.

Fabíola e Douglas também são 
orientadores de projetos do Pro-
grama de Iniciação Científica na 
Educação Básica (Iceb) 2023, atu-
ando nos Núcleos de Pesquisa de 
suas respectivas escolas. O Progra-
ma Iceb visa fomentar o protago-
nismo juvenil e o desenvolvimento 
de competências e habilidades ine-
rentes à pesquisa. O foco é incen-
tivar os estudantes a aprimorarem 
o processo de aprendizagem e a 
ingressarem no Ensino Superior. 

“É um evento muito interes-
sante, estamos tendo acesso a 
laboratórios de ponta do Brasil, 
conversando com profissionais 
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renomados, inclusive de fora do 
país. Está sendo uma experiência 
muito válida e prazerosa. Tenho 
certeza que algumas dessas expe-
riências poderão ser, de alguma 
forma, aplicadas na educação bá-

sica, dentro de iniciação científica 
e alfabetização científica”, ressalta 
Fabíola. 

A CNPEM possui laboratórios 
de 4ª geração que auxiliam nos 
estudos da ciência em áreas como 

nanotecnologia, Biologia, Física, 
Química, entre outras. Em todo 
o mundo, só existem três labora-
tórios como esse, o que torna o 
Brasil uma referência em ciência e 
tecnologia. (Agência Minas)

Provas serão realizadas em setembro para mais de 1,8 mil vagas em diversas unidades


